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БольшаяРАЙОНКА
КАЛИНИНГРАДСКОЕ ВРЕМЯ

Наследники 
Великой Победы

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

Парад в 
Калининграде СТР. 2

Визит на «Дальний 
Восток» СТР. 10

Два колеса 
для души СТР. 13

Растим 
своё! СТР. 8-9

«Земля спорта» 
в Гусеве СТР. 15СТР. 8-9
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Почти 70 тысяч человек встали в строй 
«Бессмертного полка» в Калининграде
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НЕДЕЛЯ 
С ГУБЕРНАТОРОМ

РЕГИОН

ПЕРЕДАЛ АВТОМОБИЛИ 
УЧАСТНИКАМ СВО

Губернатор принял участие в пе-
редаче первых автомобилей с руч-
ным управлением местного производ-
ства калининградским ветеранам СВО. 
Кроссоверы, произведённые на кали-
нинградском заводе «АВТОТОР», по-
лучили два ветерана специальной во-
енной операции, кавалеры ордена 
Мужества Алексей Чистяков и Дмитрий 
Кириллов. После боевых ранений, из-
за которых оба лишились ног, они про-
должают военную службу в областном 
военном комиссариате. На моделях по 
стандартам безопасности рычаг управ-
ления установлен справа от руля.

ВРУЧИЛ НАГРАДЫ
ЗАСЛУЖЕННЫМ ЖИТЕЛЯМ

Государственные, отраслевые на-
грады и награды Калининградской об-
ласти получили 69 человек. Были вру-
чены медали ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени, медаль ордена 
«Родительская слава», почётные зва-
ния «Заслуженный работник культуры 
Российской Федерации», «Заслужен-
ный работник рыбного хозяйства Рос-
сийской Федерации», «Заслуженный 
работник транспорта Российской Фе-
дерации», благодарность Президен-
та РФ, медали «За заслуги перед Ка-
лининградской областью», почётные 
грамоты губернатора и правительства 
региона, благодарности губернатора.

ПОБЛАГОДАРИЛ ЖИТЕЛЕЙ 
ЗА АКТИВНОСТЬ 

Глава региона отметил,  что 20 тыс. 
человек отдали свой голос за объекты 
благоустройства в федеральном проек-
те «Формирование комфортной город-
ской среды». 

Проголосовать можно до 12 июня он-
лайн или очно. Волонтёры работают по 
всей области и собирают голоса в обще-
ственных местах.

В голосовании участвуют 35 объектов 
в Калининграде, Краснознаменске, Ма-
моново, Нестерове и Правдинске. Выбе-
рут 5 победителей – по одному в каждом 
округе. А дальше – реализация в течение 
следующего года.

Рядом с вашим домом может поя-
виться новое пространство, так что не 
упускайте возможность. С 2019 года в об-
ласти благоустроили 187 дворов и 96 об-
щественных территорий. 

Подготовила Алина Кузнецова 

ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ 

ГУБЕРНАТОРА

Калининградский парад Победы

9 мая на главной площади 
Калининграда прошёл 
военный парад в честь 
80-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной 
войне 

С приветственной речью к участ-
никам и зрителям обратился губер-
натор Алексей Беспрозванных. Он 
поздравил с юбилеем Победы, по-
благодарил ветеранов за мужество и 
вклад в Победу.

«Наш священный долг – сохра-
нить память о подвиге нашего наро-
да, передать её нашим детям и вну-
кам, противостоять любым попыткам 
переписать историю», – подчеркнул 
глава региона. «Низкий поклон вете-
ранам! Вы отстояли страну, подари-
ли нам жизнь. Наше дело правое – 
победа будет за нами!» – завершил 
своё обращение Алексей Беспроз-
ванных.

С поздравлением выступил ко-
мандующий Балтийским флотом 
ВМФ России Сергей Липилин.

В параде участвовали более 
2 900 человек, включая курсантов, 
юнармейцев, кадет.  Пешую колонну 
завершали военнослужащие отдель-
ной гвардейской Белостокской орде-
на Суворова, Александра Невского и 
Жукова бригады морской пехоты.

Механизированная колонна 
представила свыше 80 единиц тех-
ники, в том числе легендарные Т-34 
и современные Т-72Б3. Танки Т-34 
шли с Красным Знаменем Победы, 
они штурмовали Кёнигсберг. Танки 
Т-72Б3 сегодня применяются в зоне 
специальной военной операции.

В колонне также прошла другая 
современная бронетехника, техника 
войск радиационной, химической и 
биологической защиты, боевые рас-
чёты берегового ракетного соедине-
ния и оперативно-тактический ра-

кетный комплекс «Искандер-М», не 
имеющий аналогов в мире.

 Минутой молчания участники па-
рада почтили память павших героев.

После парада губернатор присо-
единился к шествию «Бессмертно-
го полка», пронеся портрет своего 
прадеда, погибшего в 1943 году. За-
вершились торжества возложени-
ем цветов к мемориалу 1 200 вои-
нам-гвардейцам.

Алина Кузнецова 
Фото Вячеслава Качалова 
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Разыграли «Кубок Балтики»
«АВТОТОР-Арена» приняла 
самые крупные соревнования 
по единоборствам в истории 
региона 

Более 1200 спортсменов со всей 
страны и Белоруссии сошлись в 
схватке не только за медали. Были ра-
зыграны три автомобиля и призовой 
фонд в размере 6 млн руб. 

Открытый всероссийский фести-
валь единоборств был посвящён 
80-летию Победы нашей страны в Ве-
ликой Отечественной войне. Органи-
затор турнира – основатель компа-
нии «АВТОТОР» Владимир Щербаков, 
который в прошлом серьёзно зани-
мался самбо и получил звание масте-
ра спорта СССР. На состязаниях было 
12 дисциплин, в которых выступали 
бойцы в возрасте от 14 до 18 лет. За 
захватывающими схватками наблю-
дала команда победителей первен-
ства планеты и Олимпийских игр, та-
ких как директор Центра спортивной 
подготовки сборных команд России 
Георгий Брюсов, президент Федера-
ции спортивной борьбы России Ми-
хаил Мамиашвили, известные борцы 
братья Белоглазовы, Давид Мусуль-
бес, Хаджимурат Магомедов, а также 
наш земляк, чемпион мира по воль-
ной борьбе, вице-президент Феде-

рации спортивной борьбы Калинин-
градской области Алексей Шемаров.

«Кубок Балтики не имеет аналогов 
ни в Европе, ни в мире. Я знаю, с ка-
ким нетерпением наши калининград-
ские спортсмены готовятся к этому 
важнейшему для них мероприятию. 
Все понимают, что конкуренция будет 
высокая. Все настроены на победу», –  
отметил Алексей Шемаров.

Участников соревнований могло 
быть и больше, но 1200 – это макси-
мальное количество спортсменов, ко-
торые смогут выступить за отведён-
ное состязанием время. Возможность 
выиграть автомобиль тоже была для 
участников хорошим стимулом для 
победы, считает чемпион мира по 
боевому самбо, вице-президент Фе-
дерации спортивной борьбы Кали-
нинградской области Дмитрий Забо-
лотный.

«Хочу поблагодарить компанию 
«АВТОТОР» в лице Адама Асхабовича 
Барахоева за развитие спортивной 
борьбы панкратион в регионе. Пан-
кратион сейчас набирает обороты, за 
такие призы к нам приехали чемпио-
ны России», – рассказал Дмитрий За-
болотный.  

Абсолютным чемпионом фестива-
ля стал Ахмад Гасанов из Черняхов-
ска, победивший по правилам пан-

кратиона. Он получил электромобиль 
АМБЕРАВТО А5. Григорий Смирнов 
из Калининграда стал победителем 
суперфинала по правилам пляжной 
борьбы, став обладателем электро-
мобиля EONYX М2. Демид Волков из 
Санкт-Петербурга стал триумфатором 
суперфинала по правилам боевого 
самбо, он также получил компактный 
электромобиль EONYX М2.

Губернатор Калининградской об-
ласти Алексей Беспрозванных, при-
нявший участие в церемонии за-
крытия, высоко оценил значение 
фестиваля: «Проведение столь мас-
штабного спортивного соревнования 

в Калининградской области – знаме-
нательное событие для региона. Уве-
рен, что фестиваль будет способство-
вать развитию единоборств в нашей 
стране».

На следующий год в Калинин-
граде планируется проведение рос-
сийско-китайских юношеских игр, 
основной базой которых станет «АВ-
ТОТОР-Арена», где функционирует 
множество отделений по разным ви-
дам спорта.

Константин Морозов
Фото со страницы Дворец спорта 

«АВТОТОР-Арена» ВКонтакте

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Подготовила Алина Кузнецова, Татьяна Ласточкина 
Фото правительства Калининградской области, Сергея Лисовика

ДЕТСКИЕ ЛАГЕРЯ  
ГОТОВЯТ К ЛЕТУ 

 В этом году летним отдыхом в реги-
ональных детских организациях будут 
охвачены более 50 тыс. детей. Запла-
нирована работа 12 загородных стаци-
онарных лагерей. Во всех центрах за-
вершается ремонт зданий и корпусов, 
благоустраиваются территории. Сей-
час проводятся капитальные ремон-
ты медицинских пунктов в детском оз-
доровительном лагере «Алые паруса» 
и детско-юношеском спортивно-оздо-
ровительном центре им. Л. Голикова. 
Также проведены капремонты столо-
вой в лагере им. Л. Голикова, спальных 
корпусов в лагере «Юность» и лагере 
им. В. Терешковой с использованием 
средств областного бюджета. 

ВЫСАДИЛИ БОЛЬШЕ  
58 ТЫСЯЧ САЖЕНЦЕВ

В Калининградской области в 
рамках лесовосстановительных ра-
бот «Дирекция лесхоза и природных 
парков» совместно со студентами 
Колледжа агротехнологий и приро-
дообустройства высадили саженцы 
ели обыкновенной на площади 19 га.

Посадка елей не только способству-
ет увеличению лесных ресурсов, но и 
оказывает положительное влияние на 
экологию региона, сохраняет биораз-
нообразие и формирует комфортную 
среду для будущих поколений.

Для подготовки посевного мате-
риала в посёлке Сосновка в 2024 
году был заложен временный лесной 
питомник. При полной загрузке пло-
щадей питомника планируется обес- 
печить восстановление 25-30 га лес-
ного массива ежегодно.

В ПОСЁЛКИ ИДЁТ БЫСТРЫЙ 
ИНТЕРНЕТ   

В 19 посёлках Калининградской об-
ласти появится быстрый мобильный 
интернет. Строительство базовых стан-
ций 4G в посёлках с численностью на-
селения от 100 до 500 человек пройдёт 
в рамках реализации второго этапа 
федеральной программы «Устранение 
цифрового неравенства».

До конца 2025 года базовые стан-
ции 4G установят в посёлках: Стрель-
ня, Славское, Победа, Орехово, Ильи-
чёвка Багратионовского округа, 
Ново-Бобруйск, Солдатово, Липняки, 
Знаменка Правдинского округа, По-
кровское, Заовражное, Бережков-
ское, Пушкарёво Черняховского окру-
га, Ольховка, Истровка Гвардейского 
округа, Пушкино, Луговое Нестеров-
ского округа, Изобильное Полесского 
округа, Вишнёвка Славского округа.

ОТКРЫЛИ ПАМЯТНИК 
ВОЕННОМУ МОТОЦИКЛУ

8 мая в Шатрово он установлен на 
Мемориале памяти бойцов 2-го от-
дельного гвардейского мотоциклет-
ного полка, 271-го отдельного мото-
ризованного батальона ОСНАЗ, 91-й 
гвардейской стрелковой дивизии, от-
дела «СМЕРШ», погибших в феврале 
1945 года в районе города Тиренберг 
(Восточная Пруссия). Это единствен-
ный такой памятник в России.

Сам мемориал построен силами 
членов мотодвижения «Колесо исто-
рии», Ассоциации мотоциклистов Ка-
лининградской области и является 
народным. Установленный военный 
мотоцикл – это тот самый М-72, на ко-
тором воевали наши бойцы.
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В Калининградской области 
продолжается программа 
«Герои 39»

Участник специальной военной 
операции калининградец Евгений 
Гелка служил командиром разведы-
вательно-штурмовой роты с позыв-
ным «Сибирь». Он готов поделить-
ся своим опытом на благо региона и 
его жителей. Евгений подал заявку 
на участие в программе «Герои 39» 
и прошёл тестирование. «Сибирь» 
ответил на вопросы нашего коррес- 
пондента.

– Какого характера вопросы 
были при тестировании? 

– Были каверзные вопросы, в 
большей степени о себе. Не хотелось 
много рассказывать, но пришлось. А 
так, если говорить про тест как испы-
тание, вспомнил школьную и студен-
ческую программы. Были вопросы 
про систему управления муниципаль-
ного, регионального, федерального 
уровней. Хорошо, что в прошлом году 
прошёл через федеральную програм-
му, это стало подспорьем, потому что, 
если честно, было трудновато. Но, ду-
маю, всё будет нормально, свой про-
ходной балл наберу.

– Чем ты занимаешься после 
возвращения с фронта? 

– Сейчас я занимаюсь, в первую 
очередь, молодым поколением, во-

енно-патриотическим воспитанием. 
Провожу встречи и занятия. 

Провёл акцию:  письмо деду на-
писал на 9 Мая, которого уже нет в 
живых. Спасибо тебе, дед, за то, что 
ты дал мне те самые советы, кото-
рые спасли жизни многих других лю-
дей. Рассказываю ребятам о специ-
альной военной операции. Сейчас 
технологии меняются очень быстро. 
И надо вникать постоянно во все ню-
ансы, поэтому стараюсь давать под-
растающему поколению самую важ-
ную информацию, чтобы они, не дай 
бог, были готовы к любой экстрен-
ной или стрессовой ситуации. 

Я максимально стараюсь пере-
дать свой опыт молодому поколе-
нию и тем, кто сейчас готовится уе-
хать на СВО. Есть элементарные 
вещи, о которых забыли или не зна-
ли даже.

– Что ты ожидаешь от участия в 
программе «Герои 39»? 

– До СВО были одни ценности, а 
сейчас другие. Нужно приобретать 
багаж новых знаний. Есть свои за-
думки о путях решения системных 
«болячек», которые сейчас имеются.

– Общаешься с другими участни-
ками СВО из Калининградской об-
ласти, которые участвуют в прог- 
рамме «Герои 39»? 

– Да, конечно. Учиться никогда 
не поздно. Мне всегда импонирова-
ла учёба, и я уверен, что программа 

«Герои 39» будет популярна. Нуж-
но понять, вникнуть и развиваться 
дальше. Уверен, что ребята в раз-
ных направлениях покажут себя. Я 
участников программы лично знаю, 
это будет классная большая коман-
да, и она будет помогать нашему ре-
гиону. И дальше, на федеральном 
уровне, после прохождения губер-
наторской программы «Герои 39», 

наши ребята смогут применить свои 
знания. 

Резервные дни тестирования по 
инициированной губернатором Ка-
лининградской области Алексеем 
Беспрозванным программе: с 11:00 
13 мая до 11:00 16 мая.

Константин Морозов
Фото Вячеслава Качалова

К майским праздникам 
военнослужащим – 
участникам СВО, которые 
проходят лечение в 
Балтийском военном 
госпитале, – привезли 
подарки

Возле входа в госпиталь было много-
людно: разгружали несколько микроав-
тобусов с угощениями, медикаментами 
и необходимыми вещами. Объединён-
ные общим добрым делом, люди были 
в приподнятом настроении, улыбались.      

Фрукты, конфеты, печенье – всё, 
что порадует пациентов госпиталя и 
поможет им быстрее восстановиться 
после ранений. Военнослужащим го-
ворили много добрых слов поддержки 
и благодарности, в том числе и ветера-
ны боевых действий.    

Гуманитарную помощь привезли 
представители ветеранской организа-
ции морской пехоты «Балтиец», диас-
пор езидов и армян Калининградской 
области. Такие акции проводятся ре-
гулярно – движение по сбору помощи 

и встречи организовывают неравно-
душные люди разных поколений, объ-
единённые в группу «Доброволец Z». 

Подарки ребятам собирали и се-
мьи, и целые коллективы из Калинин-
града и области. За гражданскую по-
зицию и постоянную помощь вручили 
благодарственные письма, в том чис-
ле Издательскому дому «МЕДИАСФЕ-
РА» от 11-го армейского корпуса бере-
говых и сухопутных войск Балтфлота.

«Неравнодушные люди собрали 
и привезли гуманитарную помощь в 
Балтийский госпиталь в посёлок Пав-
лово, чтобы ребята увидели: их под-
держивают, о них думают. Привезли 
витамины – их много не бывает! А так-
же медикаменты, сладости.

Наградили благодарственными 
письмами тех, кто внёс свой вклад. 
Спасибо людям, они делают это от 
души! Победа будет за нами!» – сказал 
председатель организации ветеранов 
морской пехоты Сергей Коробка. 

Ольга Фомина
Фото Сергея Лисовика 

ВРЕМЯ СВОих

После СВО нет сложных задач 

Подарки в госпиталь
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Про развитие 
агропромышленного 
комплекса в Калининградской 
области рассказал министр 
сельского хозяйства региона 
Артём Иванов 

– Жителей региона волнует вопрос 
продовольственной безопасности, по 
каким продуктам наша область полно-
стью обеспечивает свои потребности? 

– Объёмы производимой и перера-
батываемой продукции позволяют за-
крывать наши потребности по продо-
вольственному и фуражному зерну, 
картофелю, мясу и мясопродуктам, хле-
бопекарной продукции. По молоку и мо-
лочным продуктам мы себя обеспечи-
ваем на 88 %. Есть некоторое снижение 
обеспеченности по столовому яйцу за по-
следний год она составила 92 %. Это свя-
зано с тем, что производитель вынужден 
везти суточного птенца в регион самолё-
том – это большой стресс для птицы, ко-
торый вызывает падёж. Плюс с каждым 
годом регион посещает всё больше ту-
ристов, больше яйца потребляет сфера 
ресторанного бизнеса, поэтому руковод-
ством птицефабрики было принято ре-
шение создать в области собственный 
инкубатор, чтобы выращивать птенцов 
самостоятельно. Надеюсь, учитывая пла-
ны инвестора, проект будет реализован 
до конца года и это позволит в течение 
трёх лет стабилизировать ситуацию по 
яйцу в регионе.

Обеспечение региона собственными 
овощами вне сезона – одна из приори-
тетных задач для минсельхоза сегодня. 
Наши климатические особенности не 
позволяют круглогодично выращивать 
овощи, поэтому недостающую часть в 

осенне-зимний период торговые сети 
вынуждены закупать в других регионах. 
Это дополнительные логистические за-
траты, а значит, и растёт конечная цена 
на эти продукты в магазинах. Наша за-
дача – нарастить объёмы производства 
тепличных овощей в регионе, чтобы 
создать здоровую конкуренцию ввоз-
ным товарам и, соответственно, снизить 
цену на них.

 Мы помогаем фермерам компен-
сировать затраты на приобретение тех-
ники и надеемся, что такая поддержка 
позволит увеличить площадь посадки 
овощей закрытого и открытого грунта. 
Ожидаем строительство ещё одного те-
пличного комплекса и продолжаем ра-
ботать над поиском инвесторов. 

– Можно сделать тепличные овощи 
дешевле, в том числе в холодное время?  

– Выращивание овощей в холодное 
время года всегда и везде связано с су-
щественными дополнительными расхо-
дами. В сезон, конечно, никаких проб-
лем ни с урожаем местных овощей, ни с 
ценами на них нет: всё доступно и вкус-
но. Но при этом мы понимаем, что как 
только температура падает, у предприя-
тий появляются дополнительные затра-
ты на энергоресурсы. И, к сожалению, у 
нас нет таких тепличных хозяйств, у кото-
рых выстроена экономика таким обра-
зом, чтобы они зимой были готовы про-
изводить продукт, не поднимая на него 
отпускную цену. 

– Какая продукция сельского хозяй-
ства у нас в лидерах по производству? 

– Увеличились показатели по произ-
водству скота и птицы на убой в живом 
весе. Рост зафиксирован по свинине и 
говядине. Кроме того, с каждым годом 
мы собираем рекордные урожаи по зер-

новым, зернобобовым и масличным 
культурам. 

На протяжении последних лет реги-
он продолжает наращивать мощности в 
области пищевой переработки. Несмо-
тря на все сложности, отрасль показа-
ла положительную динамику развития в 
2024 году – производство пищевых про-
дуктов увеличилось почти на 15 %. Зна-
чительный рост мы видим в части мяс-
ного производства, по плодоовощным 
консервам, отдельным видам молочных 
продуктов. 

 – Раньше приходилось часто слы-
шать, что у нас зона рискованного зем-
леделия, и поэтому многое надо заку-
пать, даже традиционную для нашего 
климата продукцию, а сегодня область 
бьёт многие рекорды на уровне страны, 
почему так? 

 – История про рискованное земледе-
лие никуда не ушла. Умеренный морской 
континентальный климат, множество 
осадков и периодическое переувлажне-
ние почвы, небольшое количество сол-
нечных дней в году – всё это создаёт 
определённые трудности для аграриев. 
По-прежнему достаточно сложная ситу-
ация с мелиоративным комплексом – в 
нашем регионе находится 70 % польдер-
ных земель всей страны.

Тем не менее, профессионалы нау-
чились применять высокопродуктивные 
сорта и гибриды в растениеводстве, по-
этому у нас хороший стабильный урожай 
отмечается в последние десятилетия. Ка-
лининградская область по итогам 2024 
года заняла 2 место по урожайности зер-
новых по стране и масличных культур 
среди всех субъектов Российской Фе-
дерации. У нас отличные показатели по 
надою на одну фуражную корову сре-
ди других регионов страны. Также мы в 
пятёрке лучших по экспорту продукции 
агропромышленного комплекса по всем 
регионам – поставляем товары в Южную 
Америку, Африку и Китай. 

 – Сколько в области земель сель-
хозназначения, и сколько из них введе-
но в оборот? 

 – По данным управления Росре- 
естра, в Калининградской области на-
считывается 800 тысяч гектаров земель 
сельхозназначения. У нас сейчас в обо-
роте 67 %. Понятное дело, все земли вве-
сти в оборот невозможно, это связано с 
наличием тех же польдеров, участков, 
где есть лесные насаждения, и так далее. 
Действительно, нам ещё есть над чем по-
работать, но тенденция последних лет 
вполне положительная – только по ито-
гам прошлого года введено было почти  
4 тысячи гектаров сельхозземель. 

– Как правительство помогает сель-
хозпроизводителям, в том числе част-
ным хозяйствам? 

 – У нас очень много мер поддержки 
как финансовых, так и нефинансовых. 
Пользуется популярностью «Агростар-
тап» – это грантовая поддержка Мин-
сельхоза РФ. По нему можно получить 
7 миллионов рублей на реализацию 
проектов молочного, мясного скотовод-

Продовольственная 
безопасность региона

Обеспечение региона 

собственными овощами 

вне сезона – одна из 

приоритетных задач для 

минсельхоза сегодня 
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ства и на иные направления. Для начи-
нающих аграриев грант предусматри-
вает очень комфортные условия: нужно 
всего лишь 10 % собственного софинан-
сирования. Мы поддержали уже 88 про-
ектов в Калининградской области по 
этому гранту.

Ещё есть поддержка по такому на-
правлению, как семейные фермы. Здесь 
уже максимальный размер гранта по-
больше – до 30 миллионов рублей. Соб-
ственное финансирование в проекте 
нужно показать не менее 40 %,  и это хо-
зяйство должно крепко стоять на ногах, 
уже быть сельхозпредприятием. За всё 
время нами было поддержано 33 проек-
та по гранту.

По федеральной линии у нас также 
есть гранты на развитие сельского туриз-
ма. Там можно получить при 25-процент-
ном софинансировании 10 миллионов 
рублей. 

В этом году Минсельхоз РФ ввёл грант 
«Агромотиватор». Его цель – оказание 
государственной поддержки ветеранам 
и участникам специальной военной опе-
рации. Максимальный размер гранта 
по направлению молочного и мясного 
скотоводства – 7 миллионов рублей, по 
остальным направлениям – 5 миллионов 
рублей. Мы уверены, что такая мера под-
держки будет востребована в регионе. 

– Идёт ли молодёжь работать на 
село? 

– В области большой объём инвес-
тиций вложен в аграрный сектор, а в 

ближайшие годы мы ждём реализа-
цию проектов более чем на 100 мил-
лиардов рублей. Но насколько бы вы-
сокотехнологичным производство ни 
было, оно всегда требует квалифици-
рованных кадров. До 2031 года требу-
ется создать более 6 тысяч новых ра-
бочих мест. 

С этого года стартовал по всей стра-
не федеральный проект «Кадры АПК». 
В его рамках предусмотрен стимули-
рующий фонд для увеличения зарплат 
преподавателям агроклассов. В рамках 
федеральной программы отраслевые 
предприятия смогут оказать помощь с 
ремонтом классов и оснащением их обо-
рудованием под ту или иную специаль-
ность. Эти затраты бизнесу будет компен-
сировать государство. 

Мы в прошлом году в регионе от-
крыли 14 агроклассов, ещё 15 планиру-
ем в этом году, работаем и с детскими 
садами. Сейчас ведём активную проф-
ориентационную работу с молодёжью с 
участием бизнеса, вузов и ссузов нашей 
области. 

Прорабатываем вопрос создания 
агрозон в дошкольных учреждени-
ях. Есть хорошая практика в Зелено-
градском округе, где дети сами выра-
щивают микрозелень в лабораторных 
условиях, ухаживают за цветами в теп-
лицах. Мы должны «перехватить» та-
ких талантливых ребят и направить их 
в школьные агроклассы, а следом по-
мочь выбрать учебные заведения. 

– Какие необычные хозяйства есть 
в Калининградской области, что они 
выращивают или выпускают? 

– У нас много производителей. Это 
и виноградная улитка, сырное моро-
женое, фуагра, паштеты из оленины, 
хамон и прочие. Вот самый лучший в 
стране марципан, например, произво-
дится в Калининградской области, есть 
даже с лавандой. Многие туристы едут 
специально в регион попробовать зна-
менитые сыры местного производства – 
в этом направлении у нас в послед-
ние годы есть большой рост. Делают и 
яблочный сыр, и сыры по старинным 
рецептам. И таких крафтовых сыро-
варен становится с каждым годом всё 
больше. Не менее популярны и товары 
из продуктов пчеловодства – у нас мёд 
производят с разными экологически 
чистыми добавками. 

В этом году в области заложили 
новый облепиховый сад, где будут 
расти деревья семи разных сортов, 
а в Зеленоградском округе появит-
ся очень красивое лавандовое поле. 
Молодые аграрии, которые выиграли 
у нас грант «Агростартап», будут про-
изводить из этого ароматного цветка 
свечи и использовать его в производ-
стве сыров. 

– Какие прогнозы по урожаю у вас 
на этот год?

 – Планируем, что всё будет не 
хуже уровня прошлого года. 

По итогам прошлого года, с полей 
области было собрано 729 тыс. тонн 
зерна.  Это 108 % к 2023 году и исто-
рический рекорд. Объём производ-
ства семян масличных культур соста-
вил 229 тыс. тонн – 109 % к уровню 
2023 года, что также является исто-
рическим рекордом. По итогам 2024 
года в области также собрано 149 
тыс. тонн картофеля (112 % к уров-
ню 2023 года) и 66 тыс. тонн овощей. 
В пищевой промышленности прогно-
зируем увеличение объёмов произ-
водства мяса, субпродуктов, полу-
фабрикатов, молочной продукции. 
Поэтому я больше чем уверен, что в 
этом году результат тоже будет до-
стойным.   

Константин Морозов 
Фото министерства сельского хозяйства 

Калининградской области

Пользуется 

популярностью 

«Агростартап» – это 

грантовая поддержка 

Минсельхоза РФ. По 

нему можно получить 

7 миллионов рублей.

Министр сельского хозяйства Артём Иванов даёт 
интервью корреспонденту «Большой районки»
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В День Победы центр 
Калининграда превратился 
в живую реку памяти – 68 
тысяч горожан прошли в строю 
«Бессмертного полка», неся 
фотографии своих героев. Их 
истории – это живая летопись 
войны, наполненная болью, 
гордостью и надеждой

Я вернулся
Зинаида Алексеевна Павлюк, Заслу-

женный учитель, переехала из Якутии 
к дочке в Гурьевск.  Зинаида Алексе-
евна – дитя войны, помнит тот страш-
ный день, когда Великая Отечествен-
ная война ворвалась в её беззаботное 
детство. Ей было всего шесть лет. Отец 
и дедушка ушли на фронт: «В семье нас 
было четверо, и мама одна, – вспоми-
нает Зинаида Алексеевна. – Уже с вось-
ми лет я работала, каждое лето». В этих 
простых словах – отголосок тяжёлого 

времени, когда дети рано взрослели.  
Отец Зинаиды Алексеевны не любил 
говорить о войне. Эта тема, казалось, 
бередила в его сердце незаживающую 
рану. «Когда мы спрашивали его о вой-
не, он обнимал нас, – рассказывает 
она, – и говорил: «Я вернулся, радуй-
тесь, что я с вами». Вернулся отец Зина-
иды Алексеевны уже после окончания 
советско-японской войны. 

Путь воина 
Оксана  Юрьевна Володина держала 

в руках портрет своего мужа, замести-
теля командира батальона 22-го мото-
стрелкового полка 44-го корпуса армии 
Владимира Владимировича Володина, 
погибшего в ходе боевых действий 8 ав-
густа 2024 года под Курском.

«Он служил в армии 25 лет, – голос 
дрожал, но звучал твёрдо. – Мы были все-
го 5 лет на пенсии… Но не мог сидеть сло-
жа руки, ушёл добровольцем в БАРС-14. 
А потом добился, чтобы ему снова под-

писали контракт. Снова надел погоны и 
добровольно ушёл на фронт.

Самое главное – мирное небо… Что-
бы больше никто не терял своих близ-
ких. Я волонтёр СВО, руководитель во-
лонтёрского движения, два года уже 
помогаю ребятам… Это единственное, 
что сейчас имеет смысл. Чтобы они 
вернулись домой живыми».

Стихи на мешках
Зоя Дмитриевна Фролова-Остен бе-

режно прижимала к себе портрет лю-
бимого мужа Всеволода Викторови-
ча Остена. «Мы прожили с ним 25 лет 
вместе, он всю жизнь работал журна-
листом», – рассказала она. Сама Зоя 
Дмитриевна – ребёнок войны. В июле 
41-го, совсем юным, Всеволод Вик-
торович ушёл на фронт. Запорожье, 
окружение, партизанский отряд… Судь-
ба бросала его в самое пекло. Весной 
42-го – плен. Побег, и снова плен, на 
этот раз у самой швейцарской границы. 
Казнь заменили концлагерем Маутхау-
зен. Там, на работах в каменоломнях, 
люди не выдерживали более месяца. 
Остен не только выжил, но и писал сти-
хи, которые чудом сохранились на об-
рывках бумажных крафт-мешков. «Три 
инфаркта пережил... Три!» – в голосе 
Зои Дмитриевны звучала смесь восхи-
щения и боли. – А умер на четвёртом у 
меня на плече... Ни разу не пожаловал-
ся. Никогда!»

Мы победим!
С трепетом делился историей сво-

ей семьи Геннадий Викторович Кре-
тинин, доктор исторических наук, про-

фессор БФУ имени И. Канта, ведущий 
сотрудник Калининградского област-
ного исторического музея. Он держал 
в руках портрет отца. Пришёл вместе 
со своим крестником. В голосе Ген-
надия Викторовича звучали гордость 
и глубокое уважение, когда он рас-
сказывал: «Отец – участник Восточ-
но-Прусской операции, а мой тесть за-
вершил войну на косе Фрише-Нерунг. 
Отец был призван в армию летом 1941 
года, прямо с 4-го курса Воронежского 
государственного университета. Был 
математиком, подающим большие на-
дежды, поэтому его и направили учить-
ся на метеоролога. Назначили в ави-
ацию – он давал разрешение нашей 
авиации на взлёт, выполнение боевых 
заданий. Сам сидел с пулемётом и от-
бивал атаки немцев! Получил Красную 
Звезду и медаль «За боевые заслуги». 
В завершение своего рассказа Генна-
дий Викторович с уверенностью произ-
нёс: «Мы победим!» 

Память о деде
Юлия Сергеевна Фетисова рас-

сказала о своём дедушке, Петре Ива-
новиче Головне. Медаль «За взятие 
Кёнигсберга» – лишь малая часть 
его боевых заслуг. Дорогами сраже-
ний он дошёл до Пиллау, Балтийской 
косы. Юлии Сергеевне посчастли-
вилось лично общаться с дедушкой: 
«Хотя воспоминания давались ему 
тяжело, он делился тем, как защи-
щал свою Родину». После войны Пётр 
Иванович  работал шахтёром. Тя-
жёлый труд, получил травму. Но, не-
смотря ни на что, оставался челове-
ком с сильным духом. 

80 ЛЕТ ПОБЕДЫ

Зинаида Павлюк Оксана Володина Зоя Фролова-Остен Геннадий Кретинин

Тысячи судеб 
в «Бессмертном полку»

Андрей Кропоткин, председа-
тель Законодательного собрания 
Калининградской области, нёс порт-

рет своего деда, Андрея Сидоро-
вича Кропоткина: «Мой дедушка… 
Он ушёл на фронт в самое пекло, 
в 1941-м, и прошёл через ад до 
1944-го. Под Ригой его настигло тре-
тье ранение. После этого комиссова-
ли. Он был настоящим солдатом! До-
жил до 88 лет и много рассказывал 
о войне. Ветеранам – крепчайшего 
здоровья и долгих лет! Пусть небо 
над головой всегда будет мирным! 
Мира и благополучия каждому жите-
лю Калининградской области, всей 
нашей великой России!»
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С портретами своих героев 
выходили 9 мая и жители в 
муниципальных образованиях 
области

СУПРУГИ ИГОРЬ 
И СВЕТЛАНА ЗЛАКАЗОВЫ, 
ЗЕЛЕНОГРАДСК:
«Для нашей семьи День Победы – са-

мый значимый праздник. Так было всегда. 
После возложения на мемориале в Зелено-
градске мы поехали на мемориал в посё-
лок Русское, чтобы стать свидетелями тако-
го важного события, как зажжение Вечного 
огня. Очень хочется, чтобы Вечный огонь 
озарял пламенем каждый мемориал, 
каждую братскую могилу по всей стране.

Мой дедушка Михаил Иванович Молда-
беков родом из Казахстана, на войне с 1941 
года, служил во фронтовой разведке. Вой-
ну встретил в Берлине. Дед супруга Нико-
лай Алексеевич Злоказов был танкистом, 
чудом выжил, был в плену, потом вернулся 
в строй.

Я всегда поражалась мужеству, стой-
кости и героизму советских воинов в годы 
Великой Отечественной войны. На их при-
мере и сейчас стараюсь воспитывать сво-
их восьмиклассников – учеников инженер-
но-космического класса в школе посёлка 
Грачёвка. Я – майор внутренней службы в 
отставке. После пенсии уже шесть лет рабо-
таю в школе».

ОДНОПОЛЧАНЕ 
ВЯЧЕСЛАВ МУРАШКО 
И АНДРЕЙ АЛЕКСЕЕВ, ГВАРДЕЙСК:
«В конце 1941 года мой дед Кароль Ко-

маровский попал в плен, их освободили в 
1944 году, прошёл реабилитацию и отпра-
вился на фронт, войну заканчивал под Пра-
гой. Потом вернулся в родную Белоруссию, 
трудился кузнецом в Борисовском райо-
не», – рассказал Вячеслав Мурашко.

«Иван Попов – мамин отец, в годы Ве-
ликой Отечественной войны работал в 
тылу в Казахстане, где растил хлеб. Отец 
папы Фёдор Алексеев был командиром 
танка. Они очень мало рассказывали про 
эти тяжелейшие годы. Дед-танкист был 
контужен, долго не мог разговаривать, не 
слышал. После окончания войны дед Фё-
дор работал директором совхоза, а дед 
Иван – механизатором», – поделились 
Андрей Алексеев и его сын Евгений.

СУПРУГИ ИЛЬЯ И ЕКАТЕРИНА 
ПОЯСОВЫ С СЫНОМ АРТЁМОМ, 
ПОСЁЛОК ИСТРОВКА:
«Наша семья пришла на праздник с 

портретом дедушки Василия Валуйкина – 
он был командиром экипажа в танковой 
бригаде, которая прославилась в боях за 
освобождение городов Украины. В Вели-
кую Отечественную дед воевал героиче-
ски, совершил подвиг на танке Т-34 в сра-
жении, которое произошло возле города 
Броды – в так называемом бродовском 
«котле». Об этих событиях написана кни-
га, есть в ней воспоминания и о Василии 
Фёдоровиче. На фронтах Великой Отече-
ственной войны воевали бабушка и де-
душка нашего папы Ильи. Дед участвовал 
в штурме Кёнигсберга, они и познакоми-
лись на этой земле, а потом уехали на ро-
дину в Куйбышев».

СУПРУГИ ЕЛЕНА 
И СЕРГЕЙ ГОНЧАРОВЫ, ГВАРДЕЙСК: 
«9 мая мы пришли на площадь Победы 

с портретом моего деда Фёдора Зубова. 
Дед попал на фронт совсем молодым, для 
него война закончилась в Японии. После 
окончания Великой Отечественной войны 
он много лет трудился шахтёром в Казах-
стане. Можно сказать, дедушка вырастил, 
воспитал меня. Мы много времени прово-
дили вместе, но он почти не рассказывал 
о войне, для него это были очень тяжёлые 
воспоминания. Когда мы уезжали из Ка-
захстана, брали с собой самое ценное, в 
том числе – награды дедушки. День Побе-
ды – это самый главный наш праздник, мы 
обязательно приходим к мемориалу, воз-
лагаем цветы, участвуем в акции «Бес-
смертный полк».

ДМИТРИЙ КОШЕВЕЦ, 
УЧИТЕЛЬ БИОЛОГИИ 
И ОБЖ 10-ГО ЛИЦЕЯ ИЗ СОВЕТСКА:
Нёс снимок своего деда – Петра Яков-

левича Каширина.  Каширин был призван 
в армию в 1942 году. После спецподготов-
ки его перебросили на Дальний Восток на 
войну с Японией. Он воевал в составе ди-
версионно-разведывательной группы па-
рашютно-десантного батальона. Его зада-
чей была подготовка наступления Красной 
Армии. Бойцы уничтожали японские скла-
ды с боеприпасами и продовольствием на 
территории оккупированного Китая.

После начала боевых действий наши 
диверсанты обезвреживали японских са-
мураев-смертников. Они были прикованы 
в дотах и дзотах к орудиям и станковым пу-
лемётам, а когда наши солдаты прорыва-
лись внутрь, японцы либо подрывали себя 
гранатой, либо делали харакири специаль-
но приготовленным ножом. Наши бойцы 
должны были успеть обездвижить смертни-
ков и не дать им совершить самоубийство.

Затем Каширин и его отряд охраняли 
этих пленных. Им даже пришлось искать 
рис, поскольку японские офицеры отка-
зались есть наши борщ и кашу. На Даль-
нем Востоке Пётр Каширин находился до 
1950 года и всё это время был под грифом 
«секретно». У него даже нет ни одной фо-
тографии в военной форме. Снимок во 
френче без опознавательных знаков он 
прислал в 1946 году своей дочери. Имен-
но эту фотографию учитель и нёс в рядах 
«Бессмертного полка».

Татьяна Нечаева, Инна Ватковская, 
Владислав Тамга

Фото авторов

Никто не забыт
Директор школы Лилия Николаевна 

Болтнева поделилась трогательной исто-
рией своей семьи: «Это мои бабушка и де-
душка, родители моей мамы. У них были 
по семь братьев и сестёр. В Великую Оте-
чественную войну многие из них ушли на 
фронт. У бабушки трое братьев воевали, 
и все вернулись живыми. У дедушки один 
брат пропал без вести, но теперь мы зна-
ем, что он пал на поле боя... Наш дедушка 
был настоящим героем. Он служил в тан-
ковых войсках и встретил Победу в Буда-
пеште. Последние годы своей жизни про-
вёл здесь, в Калининграде. Он никогда 
не любил рассказывать о войне, – поде-
лилась Лилия Болтнева. – Мирного неба 
всем нам! Никто не забыт, ничто не забы-
то. Наши дети должны знать и помнить это! 
И я верю, что победа будет за нами!»

Алина Кузнецова
Фото Вячеслава Качалова, 

телеграм-канала Алексея Беспрозванных

АЛЕКСЕЙ БЕСПРОЗВАННЫХ,
губернатор Калининградской 
области: 

«Всей семьёй прошли в шествии 
«Бессмертного полка». Пронёс в ко-
лонне портрет своего прадедушки Ни-
колая Федотовича Салявина. Он погиб 
в ожесточённых боях при освобожде-
нии Орловской области в 1943 году. 

Для меня, для всей нашей семьи 
память о наших прадедах – особая 
часть жизни.  Прадед моей жены Фё-
дор Алексеевич Сурков воевал на Ка-
лининском фронте. Занимался подго-
товкой диверсионных групп, воевал 
в партизанском отряде, закончил во-
йну в звании подполковника госбезо-
пасности. Награждён дважды ордена-
ми Красной Звезды, орденом Боевого 
Красного Знамени, медалями, имен-
ным личным оружием «ТТ». 

Знаю, что многие ждали акцию, и 
очень рад, что так много жителей и гос-
тей к ней присоединились. Прошли 
вместе, в одном строю со всей стра-
ной – почти 68 тысяч калининградцев! 
У нас одна великая история. Одна па-
мять о героях тех лет, наших предках!» 

80 ЛЕТ ПОБЕДЫ

Супруги Поясовы с сыном Дмитрий Кошевец

Супруги ГончаровыВячеслав Мурашко и Андрей АлексеевСупруги Злаказовы

Наш самый главный праздник

Полный текст 
читайте
по ссылке
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Губернатор Алексей 
Беспрозванных совершил 
рабочую поездку в 
Краснознаменский 
муниципальный округ   

Глава региона принял участие в 
церемонии зажжения Вечного огня в 
Добровольске, встретился с людьми 
в Краснознаменске и обсудил вопро-
сы медицины на выездном заседании 
правительства. 

Огонь Победы
В Добровольске находится самая 

большая братская могила советских 
воинов на территории Калининград-
ской области, где покоится почти 8 
тыс. красноармейцев. Новое пламя в 
числе 80-ти по всей стране зажглось 
как символ неугасающей памяти о 
подвиге народа-победителя в рамках 
Всероссийской акции «Храним огонь 
Победы». Алексей Беспрозванных от-
метил особое значение этой инициа-
тивы Владимира Путина.

«Благодаря нашему президенту 
разработан закон, обеспечивающий 
бесперебойную работу Вечных огней 
на воинских захоронениях. Ровно ме-
сяц назад в нашем регионе в посёлке 
Романово состоялось торжественное 
зажжение Вечного огня на мемори-
альном комплексе братской могилы 
советских воинов. 

В день 80-летия Великой Победы 
эстафету примет посёлок Русское, где 
также вспыхнет пламя памяти. Благода-
ря этому мероприятию молодые поколе-
ния смогут осознавать важность сохране-
ния исторической правды и уважительно 
относиться к памяти героев, чьи жертвы 
сделали возможным наше будущее», – 
подчеркнул глава региона.

Церемония зажжения Вечного огня 
стала знаковым событием для Калинин-
градской области, объединив ветера-
нов боевых действий, военнослужащих, 
представителей молодёжных и обще-
ственных организаций.

В диалоге 
В ходе рабочей поездки в Красно-

знаменский округ губернатор провёл 
традиционную встречу с населением.

Открытый разговор в актовом зале 
местной школы длился более двух ча-
сов. Были рассмотрены обращения, 
связанные с оказанием помощи участ-
никам СВО и их семьям. В частности, об-
суждался вопрос обеспечения дровами 
для отопления. Губернатор сообщил о 
планах по централизованному реше-
нию этой проблемы, включая создание 
лесхоза в следующем году.

«Хотим решить эту проблему сис-
темно и надолго, чтобы мы могли кон-
тролировать цены для жителей. Для 
этого мы создаём лесхоз в следующем 
году. А пока в ручном режиме точечно 
решаем проблему с заготовкой дров», – 
отметил Алексей Беспрозванных.

Он обратил особое внимание на важ-
ность привлечения опытных специалис-
тов, работавших в ранее существовав-
шем лесхозе. Кроме того, общаясь с 
участником СВО, он напомнил о возмож-
ности прохождения реабилитации в ре-
гиональных учреждениях министерства 
социальной политики.

Жители округа также поднимали 
вопросы благоустройства, строительства 
дорог в посёлках, улучшения качества 
интернета и воды, расселения из ава-
рийных домов и газификации жилья.

Губернатор сообщил о формирова-
нии долгосрочного плана газификации 
региона совместно с «Газпромом» и при-
звал главу местной администрации ин-
формировать жителей о сроках подклю-
чения их домов к газу. Догазификация 
домов будет проводиться на основании 
заявок от жителей.

«Что касается качества интернета, 
то мы сделаем с главами пригранич-
ных муниципалитетов отдельную прог-
рамму, чтобы решить и эту проблему», – 
заверил Алексей Беспрозванных.

Глава региона перед встречей по-
сетил начальную школу № 4 в посёлке 
Добровольске. Губернатор сообщил 

жителям о принятом решении по стро-
ительству детской площадки и ограж-
дения школы. Также осенью отремон-
тируют тротуары в посёлке Алексеевка 
на улице Шоссейной и в Весново на 
улице Гусева. 

В 2026-2027 годах пройдёт модер-
низация школы № 3 в Весново и рекон-
струкция автомобильной дороги Ка-
лининград (от Борисово) – Знаменск 
– Озёрск – Гусев – Добровольск – Не-
ман через посёлок Желанное. Будет от-
ремонтирован фасад в Доме творче-
ства Краснознаменска.

Алексей Беспрозванных призвал 
руководителей муниципалитетов к ре-
гулярным встречам с населением для 
информирования о планах развития 
территорий. Он поблагодарил жите-
лей за высокую активность и заверил, 
что все обращения взяты им на личный 
контроль.

О медицине 
По поручению Алексея Беспрозван-

ных готовится капремонт инфекцион-
ного отделения больницы Краснозна-
менска. По проекту будут приведены в 
порядок фасад, кровля и внутренние 
помещения. 

В самой больнице по поручению гу-
бернатора появился экспресс-анализа-

тор для быстрой оценки гликированного 
гемоглобина. Кроме того, процедурные 
кабинеты в здании поликлиники были 
оснащены бойлерным оборудованием, 
а в кабинетах для приёма пациентов по-
явились проточные водонагреватели, 
обеспечив комфортный температурный 
режим в учреждении.

Министр здравоохранения Сергей 
Дмитриев дополнительно проинфор-
мировал о планах в 2026-2030 годах 
отремонтировать 6 ФАПов – это почти 
половина из действующих в Красно-
знаменском округе, а также врачебную 
амбулаторию. Работы будут проводить-
ся в рамках федерального проекта. 

На личном контроле Алексея Беспро-
званных находятся вопросы обеспечен-
ности медучреждений врачами. Сейчас 
их штат укомплектован на 90 %: в Крас-
нознаменском округе не хватает двух 
врачей-инфекционистов, врача УЗИ и 
пяти специалистов среднего медперсо-
нала. Одна из существенных причин ка-
дровой проблемы – отсутствие жилья. 
Правительство области прорабатывает 
возможные решения. Алексей Беспро-
званных настоятельно рекомендовал 
ускорить эту работу.

Константин Морозов
Фото Эдуарда Молчанова

Наш калининградский «Дальний Восток»

Встреча с семьёй участника СВО Общение губернатора с жителями

Алексей Беспрозванных на возложении в Добровольске
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Главы пяти муниципалитетов 
Калининградской области 
провели прямые эфиры в 
социальных сетях и центре 
управления регионом.
Руководители отвечали 
на вопросы, волнующие 
жителей, рассказывали о 
планах развития территорий

Светлогорск 
Глава администрации Светлогор-

ского округа Владимир Бондаренко 
затронул вопрос брошенных на ули-
цах прокатных самокатах. Как пояс-
нили в администрации, уже изъято 
около 40 самокатов, которые поме-
щены на временное хранение. От-
мечается, что нормативная база по 
этому вопросу доработана и порядок 
наведут. 

На жалобы жителей о громкой 
музыке на пляжах глава админи-
страции выразил готовность регули-
ровать уровень звука, если он дей-
ствительно мешает отдыхающим. 

По вырубке деревьев было под-
чёркнуто, что все работы проводятся 
строго в рамках законодательства с 
обязательной компенсационной вы-
садкой новых насаждений.

Обсуждались планы по реставра-
ции водонапорной башни – символа 
Светлогорска. По информации адми-
нистрации, проектная документация 
уже направлена на экспертизу, и 
есть надежда, что работы начнутся 
в ближайшие годы. Также планиру-
ется ремонт серпантинного спуска, 
включая создание альтернативного 
отапливаемого варианта для зимне-
го периода. 

Касательно ремонта дорог было 
сказано, что контракт на приведе-

ние в порядок улицы Вокзальной 
находится в стадии заключения. 
«К началу лета там появится новое 
покрытие», – сказал Владимир Бон-
даренко. Также администрация ра-
ботает над вопросом организации 
дополнительной остановки в районе 
въезда в город. 

Говоря о лужах у мусорных кон-
тейнеров на Пионерской, 30, глава 
администрации сообщил, что рабо-
ты по обустройству площадки пла-
нируются завершить не позднее 
третьего квартала текущего года: «В 
течение полугода эта проблема бу-
дет решена». В части экологических 
инициатив было отмечено, что ми-
нистерство природы Калининград-
ской области планирует установку 
контейнеров для раздельного сбора 
мусора. «Мы поддерживаем и гото-
вы к диалогу», – сказал глава адми-
нистрации.

Светлый 
В Светловском городском окру-

ге во время прямого эфира с главой 
администрации Сергеем Бевзом жи-
телей волновали дороги и тротуа-
ры. Они пожаловались на состоя-
ние улиц в посёлках Волочаевское 
и Взморье. Сергей Бевз пояснил: 
«Практически все дороги в посёлке 
Волочаевское относятся к пятой ка-
тегории – это грунтовое покрытие. 
В этом году запланирован ремонт 
участка по улице Вишнёвой: будет 
произведена подсыпка щебёночно–
песчаной смеси и укатка». 

Также речь шла о проблеме не-
своевременного вывоза отходов. 
Сергей Бевз сообщил, что заплани-
ровано совещание с подрядчиками 
и региональным оператором: необ-
ходимо с помощью системы «Без-

опасный город» составить строгий 
график вывоза мусора. Кроме того, 
администрация планирует устано-
вить видеокамеры на контейнер-
ных площадках: «В планах приме-
нять штрафную систему для тех, кто 
выбрасывает ветки, шины и другой 
недопустимый мусор. Это не ТКО, и 
такие отходы должны вывозиться от-
дельно». 

Жители выразили обеспокоен-
ность распространением клещей. 
Глава администрации округа отве-
тил: «В этом году добавили дополни-
тельную обработку территорий. Все-
го их будет четыре: в апреле, июне, 
конце июля. Прошу управляющие 
компании не исключать эту услугу из 
протоколов собраний». 

Также затронули тему домашних 
и бездомных животных. В 2026 году 
планируется оборудование площад-
ки для выгула собак в Пайзе на ули-
це Луговой. Сергей Бевз призвал 
оперативно сообщать о стаях собак: 
«Обращайтесь в МКУ ЖК по телефо-
ну или в центр для безнадзорных жи-
вотных. Мы отработаем каждое об-
ращение».

В планах администрации – соз-
дание зон отдыха. Глава округа по-
делился: «В посёлке Волочаевское 
планируем обустроить зону отдыха 
по улицам Центральная и Солнеч-
ная. Также подана заявка на уста-
новку детских площадок в посёлке 
Взморье». Отдельно обсудили идею 
велодорожки. «Дорога от Примор-
ского кольца до Светлого – регио-
нальная, но в проекте уже предусмот-
рена велодорожка. Надеемся на её 
скорейшую реализацию», – отметил 
Сергей Бевз.

Мамоново 
Глава администрации Мамонов-

ского городского округа Андрей Се-
миков перед тем, как ответить на 
вопросы жителей, напомнил, что на 
территории муниципалитета прохо-
дит голосование за благоустройство 
общественных территорий в рамках 
федерального проекта «Формиро-
вание комфортной городской сре-
ды» на следующий год. 

Продолжение на 12 странице

Горячие темы, 
вопросы и ответы 

Дорожные работы в Светлом

Памятник шпротам в МамоновоИсторическое здание водолечебницы в Светлогорске
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В списке для голосования зна-
чатся: ул. Парковая – обустрой-
ство проезжей части, парковочных 
мест и тротуаров; благоустройство 
мест отдыха и строительство спор-
тивной площадки по ул. Белоусова; 
возведение спортивной площадки и 
скейт-парка в районе улиц Чехова, 
Железнодорожной и Спортивной. 
Глава настоятельно призвал всех 
принять участие в голосовании. 

Первый и весьма наболевший во-
прос – закрытие магазина на ул. Пор-
товой. «Действительно, такая проблема 
есть, по информации владельца, мага-
зин закрылся в связи с нерентабельно-
стью, – уточнил Андрей Семиков. – На 
данный момент прорабатываем вари-
анты, как только достигнем соглашения 
с предпринимателями, сообщим допол-
нительно. Также поступают просьбы от 
граждан, проживающих по ул. Белоусо-
ва, об открытии магазина в их районе. 
Мы долго решали этот вопрос, уже есть 
договорённость с местным бизнесме-
ном, он сообщил, что торговое предпри-
ятие начнёт работу летом этого года».

Жителей Мамоново интересовал  
ремонт домов и благоустройство улиц. 
Один из вопросов был посвящён об-
лагораживанию придомовой террито-
рии на ул. Жупанова, устройству там 
парковки для авто. Глава пояснил, что 
для включения территории в програм-
му на дальнейшие годы заинтересован-
ным жителям необходимо организовать 
собрание собственников, оформить 
протокол, где будут определены виды 
работ, процент софинансирования соб-
ственниками жилых помещений. «Мы 
готовы предоставить всю необходимую 
информацию и помощь в оформлении 
данного протокола, – заверил Андрей 
Семиков. – Обращайтесь в наш отдел 
ЖКХ, и вам всё объяснят». 

По словам главы, многие спраши-
вают о начале работы нового физкуль-
турно-оздоровительного комплекса. Он 
пояснил, что строительство идёт пол-
ным ходом, общая площадь комплекса 
составит 2800 кв. м, и, по информации 
застройщика, спортивный комплекс от-

кроет свои двери для посетителей уже в 
этом году. Также обращаются жители и 
по поводу ремонта спортивной площад-
ки в городском парке по ул. Таможней. 
Глава проблему признаёт: «Ремонт дав-
но назрел, мы планируем полностью ре-
конструировать спортивную площадку».

Один из вопросов касался достав-
ки дров. Андрей Семиков сообщил, что 
заявителю в прошлом году два раза до-
ставляли дрова за счёт спонсоров и в 
этом году к началу нового отопительно-
го периода тоже не оставят без помощи.

Пользуясь случаем, глава поблаго-
дарил ветеранов, волонтёров, пред-
ставителей общественных организа-
ций за сбор и отправку гуманитарной 
помощи бойцам в зону СВО. Также он 
поздравил всех с Днём Победы, поже-
лал мира, добра, крепкого здоровья.

Ладушкин 
Глава городского округа Михаил Ма-

каров сообщил, что с 30 мая на терри-
тории муниципалитета начнут работать 
четыре оздоровительных лагеря для де-
тей. Смены продлятся до конца лета.

«Лагеря будут развёрнуты на базе 
школы, Дома культуры, детской музы-
кальной школы – с питанием и боль-
шим количеством мероприятий. Там 
отдохнут более 350 детей. Кроме этого, 
будет организован лагерь труда и отды-
ха – для учеников 8 класса, имеющих 
предпрофессиональное образование. 

Из бюджета муниципального обра-
зования планируется выделить день-
ги для оплаты труда старшеклассников, 
которые захотят поработать на благо-
устройстве территорий. Зарплата будет 
не менее минимального размера опла-
ты труда при трудовом дне в четыре часа.

Также Михаил Макаров рассказал 
о подготовке к следующему отопитель-
ному сезону. «Будет проведена подго-
товка всех котельных к работе в осен-
не-зимний период, – сообщил глава 
муниципалитета, – в конце августа 
ожидаем проверку Ростехнадзора. Ра-
боты плановые, никаких масштабных 
перестроек не предвидится». 

Город готовится к ямочному ремон-
ту дорог. На эти цели выделено более 
2 млн рублей. Устанавливаются допол-

нительные дорожные знаки – в рам-
ках проекта по организации дорожно-
го движения. Основной упор делается 
на безопасность пешеходов. 

Затронул глава администрации 
Ладушкина тему выделения земель  
многодетным семьям. По его словам, 
участки уже сформированы, однако 
там нет объектов инженерной инфра-
структуры. Михаил Макаров пообе-
щал решить этот вопрос и пригласил 
многодетные семьи приходить к нему 
на приём, чтобы вместе продумать 
возможные варианты.   

Калининград 
Глава администрации Елена Дятлова 

рассказала про статус школы на улице 
Благовещенской. 

«Администрацией принято реше-
ние, что она не будет самостоятельным 
учреждением, – сообщила Елена Дят-
лова, – после ввода в эксплуатацию 
здание станет корпусом школы № 58. 
С учётом активной застройки в районе 
улицы Артиллерийской, нам уже не хва-
тает школы № 58 – её проектная мощ-
ность была рассчитана на приём 1100 
обучающихся. А в ней на сегодня 2600 
учеников… В связи с отсутствием мест 
в течение трёх последних лет детей не 
принимают в первый класс по месту жи-
тельства. Чтобы решить эту проблему, 
администрацией города и руководством 
школы было принято решение с 1 сентя-
бря в корпус на Благовещенской переве-
сти параллели 8-х, 9-х и 11-х классов. 

Обучение параллелей с 1 по 7 класс 
будет в обоих корпусах, в корпусе на 
Благовещенской для младших школьни-
ков начнут работать группы продлённого 
дня. Обучение планируется в одну сме-
ну, поэтому у ребят будет возможность 
заниматься спортом, посещать бассейн, 
а также школьный кванториум. Руковод-
ство школы готово ответить на все возни-
кающие у родителей вопросы.  

Администрация Калининграда долж-
на обеспечить транспортную доступ-
ность, чтобы все дети могли добраться 
до своей школы». Так, появится остано-
вочный комплекс и предусмотрены три 
маршрута, которые соединят районы 
города с новым корпусом школы № 58 
на Благовещенской. 

Власти ответили на вопросы по ре-
монту городских дорог. «На 2025 год 
запланированы очередные работы по 
ремонту проезжей части 1-й Большой 
Окружной в районе Тенистой аллеи 
(2-й квартал) и профилирование Ка-
тина от Окружной до СНТ «Подводник» 
(3-й квартал), – говорится в опублико-
ванном комментарии. – Также на 3-й 
квартал будет планироваться вырав-
нивание обочин по Окружной». 

Татьяна Ласточкина, 
Ольга Ларионова, Алина Кузнецова

Фото правительства Калининградской области, 

администрации  Светловского городского округа, 

сайта школы № 58 г. Калининграда, туристического 

портала Калининградской области, прокуратуры Кали-
нинградской области, администрации 

Ладушкинского округа

Новый корпус школы № 58

Совещание по транспортной доступности нового корпуса школы № 58

Летний лагерь в Ладушкине
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В Калининграде открылся 
мотосезон-2025. Основные 
торжества проходили на 
Ручейной, 24, по месту 
«прописки» организатора 
открытия, мотоклуба 
«Витязь МС».

Сезон открыт
Площадка уже не первый раз при-

нимает такое масштабное событие – 
открытие мотосезона для байкеров 
своего рода ритуал, без которого нель-
зя обойтись. Как и без традиционной 
мотоколонны. Десятки мотоциклистов, 
едущие ровным строем по улицам го-
рода – зрелище, вызывающее непре-
менный восторг и у взрослых, и у де-
тей. К слову, последние на нынешнем 
открытии мотосезона были желанны-
ми гостями – специально для них орга-
низаторы провели конкурс рисунков, и 
показ техники, включая военную, выз-
вал неподдельный интерес. Не мень-
шей популярностью пользовался также 
импровизированный тир.  

Накануне Дня Победы часть про-
граммы была выдержана в духе воен-
ных лет – на сцене выступала агитбри-
гада, а участники военно-исторических 
клубов провели реконструкцию боя за 
Пиллау. Ближе к вечеру – огненное шоу 
и выступления рок-музыкантов. 

Два колеса для души
Для Виолетты Миколауските нынеш-

ний сезон – первый, до этого несколь-
ко лет ездила «двойкой» (вторым седо-
ком). А в ноябре прошлого года сдала 
на права. 

«В феврале купила мотоцикл и поня-
ла, что надо выезжать. Ощущения класс-
ные! Чувствую себя на своём месте!»  На 
дороге, по словам Виолетты, остальные 
водители с девушкой-мотоциклисткой 
предельно вежливы и, если необходимо, 
с удовольствием приходят на помощь.  

«Витязь» рулит
В этой суете удалось пообщаться с 

президентом клуба «Витязь МС» Макси-
мом Баженовым. 

«У нас достаточно много друзей при-
ехало – мотоклубы из Беларуси, Литвы, 
Санкт-Петербурга. Естественно, наши 
местные мотоциклисты тоже все здесь 
находятся, – говорит Баженов. – Что ка-
сается военной тематики мероприятия, 
мы, в первую очередь, военный клуб 
(его основу составляют военнослужащие 
запаса – примеч. автора). Кроме того, 80 
лет Победы – это значимая дата для на-
шей страны и для каждого россиянина. 
Поэтому реконструкция боя была посвя-

щена взятию Пиллау. Но так как мы мото-
циклисты, там, конечно же, присутство-
вала атака мотоциклистов. 

У нас есть планы на сезон, мы пока 
их не озвучиваем – кроме дня рождения 
клуба, который отмечается 29 августа». 

ПДД и уважение
В нескольких метрах от въезда на 

площадку дежурили сотрудники ДПС. 
На мотоциклах. На одном из них пат-
рулирует дороги старший инспектор 
отдельного батальона ДПС госавто-
инспекции Калининградской области 
Дмитрий Чуприн. Было бы непрости-
тельно пройти мимо и не задать слу-
жителю порядка несколько вопросов – 
например, о том, как начало мотосезо-
на влияет на ситуацию на дорогах. 

«Мотоциклов становится всё боль-
ше, влияние на дорожную ситуацию 
они, конечно же, оказывают, – говорит 
Чуприн, – но мы стараемся работать 
на опережение, беседуем с водителя-

ми. Критичного ничего нет, люди у нас 
всё-таки адекватные. Члены мотоклу-
бов, тем более. А ситуация на дорогах 
зависит от того, как мы вместе срабо-
таем – в том числе с президентами мо-
токлубов, которые проводят беседы со 
своими соратниками, чтобы за них не 
краснеть. 

Что самое главное на дороге? Соб-
людение правил дорожного движения и 
уважение к другим участникам – думать 
надо не только о себе, но и о них. А ещё 
воспитанность, сдержанность – и ника-
кой агрессии. Многое зависит от води-
теля – и на двух колёсах можно попасть 
в неприятную ситуацию, и на четырёх».

Татьяна Ласточкина 
Фото Вячеслава Качалова

ЛЮДИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

Максим Баженов

Ровных дорог и хорошей погоды!

Полный текст 
читайте
по ссылке

При каких условиях ФНС может 
проверить перевод денег другу  

Финансовые операции между физически-
ми лицами, включая переводы друзьям, род-
ственникам или знакомым, могут привлечь 
внимание Федеральной налоговой службы 
(ФНС). Хотя разовые небольшие платежи обыч-
но не вызывают вопросов, в некоторых случа-
ях налоговая может запросить пояснения или 
даже начать проверку. Эксперты региональ-
ного центра финансовой грамотности поясни-
ли основные условия, при которых ФНС может 
заинтересоваться переводами между частны-
ми лицами.  

Крупные суммы
ФНС обращает внимание на подозрительно 

большие переводы, особенно если они регуляр-
ные. Критическим может быть:  

– Единоразовый перевод от 600 тыс. руб. 
(или эквивалент в валюте) – банки обязаны со-
общать о таких операциях в Росфинмонито-
ринг, который может передать данные в ФНС.  

– Систематические переводы на меньшие 
суммы, но в совокупности превышающие 600 
тыс. руб. за короткий период (например, не-
сколько месяцев).  

Переводы от предпринимателей или юрлиц
Если деньги приходят от ИП или компании, 

налоговая может заподозрить  сокрытие дохо-
дов, например, физлицо получает зарплату или 

вознаграждение без уплаты НДФЛ; либо вы-
вод средств, если предприниматель переводит 
деньги другу, чтобы избежать налогов.  

Подозрительная активность по счёту
Даже если сумма перевода небольшая, ФНС 

может проверить операцию, если:  
– У отправителя или получателя нет офици-

альных доходов**, но при этом идут частые пе-
реводы.  

– Деньги быстро снимаются или переводят-
ся дальше (признак обналичивания).  

– Переводы совпадают по времени с по-
ступлениями от бизнеса или подозрительных 
контрагентов.  

Жалобы или данные из других проверок 
Налоговая может начать проверку, если:  
– Поступил донос (например, от бывшего 

супруга или недовольного партнёра по биз-
несу).  

– В рамках другой проверки (например, у 
ИП или компании) обнаружились подозритель-
ные переводы физлицу.  

Переводы из-за границы
Если деньги приходят из-за рубежа, ФНС 

может запросить подтверждение их происхож-
дения:  

– Подарки от нерезидентов свыше 5 тыс. дол-
ларов в год облагаются налогом (НДФЛ 13 %).  

– Неясный источник – если нет доказа-
тельств, что это заём или подарок, налоговая 
может расценить сумму как доход. 

Как избежать проблем?
– Сохраняйте документы: расписки, дого-

воры займа, объяснительные (если это пода-
рок).  

– Не скрывайте доходы: если деньги – часть 
заработка, лучше заплатить НДФЛ.  

– Не дробите платежи: несколько перево-
дов по 100 тыс. руб. вместо одного на 600 тыс. 
выглядят подозрительно.  

ФНС проверяет переводы друзьям, если они 
выглядят как скрытые доходы, вывод средств 
или имеют признаки мошенничества. Чтобы из-
бежать претензий, важно подтверждать проис-
хождение денег и соблюдать налоговое законо-
дательство.

Материал подготовлен в рамках программы Министер-
ства финансов «Эффективные финансы». Дополнитель-
ная информация — по телефону горячей линии  по во-
просам финансовой грамотности (звонок бесплатный) 
8-800-555-85-39 или на сайте fi ngram39.ru
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15 мая отмечается 
Международный 
день семьи

«Майский вальс» собрал во Двор-
це бракосочетаний любящие пары – 
ветеранов восстановления области, 
Вооружённых сил, тружеников тыла и 
детей войны. 

В холле Дворца звучали песни во-
енных лет, а торжественные курсан-
ты Калининградского морского ли-
цея встречали гостей с цветами и 
георгиевскими ленточками. Награж-
дённые аплодисментами «виновники 
торжества» – пять супружеских пар, 
спаянных любовью и испытаниями. У 
каждой из них – своя история.

ВАЛЕРИЙ И ГАЛИНА СМУРИКОВЫ
Супруги прожили вместе 65 лет. 

Приехав в Калининград в юном возрас-
те, они свою трудовую жизнь связали с 
судостроительным заводом «Янтарь», 
где и познакомились. За 38 лет работы 
Галина Александровна прошла путь от 
ученицы токаря до инженера-техноло-
га, а Валерий Владимирович посвятил 
заводу 60 лет безупречного труда, став 
незаменимым инженером-настройщи-
ком. За многолетнее служение Смури-
ковы имеют много грамот, благодарно-
стей, удостоены званий «Заслуженный 
ветеран завода», «Ветеран труда». Бу-
дучи детьми войны, они пережили со 
страной все тяготы лихого времени. Га-
лина Александровна хорошо помнит 
Калининград в руинах, она сама раз-
гребала завалы на субботниках.

ЖЕАРДЕМ И ГАЛИНА УНДАГАНОВЫ
Совсем скоро эта пара отме-

тит 59 лет совместной жизни. Жеар-
дем Рыспаевич, бывалый ракетчик, 
с честью служил своей стране в Гер-
мании, Венгрии, Узбекистане, в Ро-
стове-на-Дону и в Калининграде. За 
безупречную и многолетнюю службу 
и успешное выполнение специальных 
заданий командования имеет много 
медалей, является ветераном Воору-
жённых сил России. 

Трудовой стаж Галины Фёдоровны – 
40 лет, она работала машинисткой в 
военкомате, в секретной части мужа, 
и тоже является ветераном труда. Она 
родилась в апреле 1940 года и стала 
свидетельницей салюта Победы и ли-
кования народа – песни, танцы, слёзы 
радости, объятия современников на-
всегда врезались ей в память.  

ЮРИЙ КУРАС И НАДЕЖДА ЭРТЦАНЕ
Надежда Николаевна после окон-

чания школы трудилась в сфере лёг-
кой промышленности, позже в Ми-
нистерстве обороны. В 1986 году 
призвалась в армию и прослужила 
в звании прапорщика 27 лет в При-
балтике, Сибири, на Алтае, в Кали-
нинграде. Награждена медалями за 
службу, имеет много грамот, благо-
дарностей. 

Юрий Эммануилович приехал в 
Калининград 16-летним подростком 
и был поражён его разрушенными 
домами, узкими тёмными улочками. 
Как и все его сверстники, он участво-
вал в восстановительных работах. 
Свою трудовую жизнь связал с заво-
дом «Янтарь» – строил корабли, был 
мастером, начальником бюро техни-
ческой подготовки. Позже работал 
начальником цеха, главным техно-
логом на 11-м механическом строи-
тельном заводе Министерства оборо-
ны. Поженились недавно – 12 января 
2024 года. Они до сих пор в строю, 
ведут активную деятельность в Сове-
те ветеранов.

ГЕННАДИЙ И ГАЛИНА КОРОЛЁВЫ
24 июня эта любящая чета отме-

тит «изумрудный» юбилей свадь-
бы, а это 55 лет супружества! Свою 
судьбу Геннадий Дмитриевич связал 
с военной службой в инженерных 
войсках, пройдя путь от лейтенан-
та до полковника. В 1977 году полу-
чил распределение в Калининград, 
где много лет преподавал в военном 
училище им. Жданова, позже в по-
граничном институте, в котором ра-
ботает по сей день. 

СЕРГЕЙ И ВАЛЕНТИНА КРАТЕНОК
Сергей Владимирович и Валенти-

на Васильевна поженились во Влади-
востоке и всю свою трудовую жизнь 
провели на Сахалине. Валентина Васи-
льевна работала в системе обществен-
ного питания, а Сергей Владимирович – 
в геологической отрасли. Оба удосто-
ены звания «Ветеран труда», имеют 
много грамот и благодарностей.

В 2015 году супруги переехали на 
Балтику, «сменив одну крайнюю точ-
ку страны на другую». В наш город они 
влюбились сразу, первым делом посе-
тив военную базу Балтийского флота, 
про которую читали в книгах и смотрели 
фильмы с детства. Дядя Валентины Ва-
сильевны погиб в этих местах во время 
Восточно-Прусской военной операции, 
и спустя много лет она через архивы на-
шла его захоронение в Гвардейске. 

В этих счастливых семьях давно вы-
росли дети, а нынче подрастают внуки 
и правнуки. Их совместный путь испол-
нен созидания, проникнут уважением 
друг к другу, преданностью заветам от-
цов. От лица главы администрации ГО 
«Город Калининград» Елены Дятловой 
их поздравила директор Дворца бра-
косочетаний Ольга Конева, пожелав 
много счастливых лет впереди. 

Представители Территориального 
фонда обязательного медицинского 
страхования вручили ветеранам цве-
ты и подарки. Наверное, самым трога-

тельным моментом этой встречи стал 
тот самый «майский вальс», на ко-
торый почтенных гостей пригласили 
юные курсанты. Под пронзительную 
песню о весне сорок пятого года кру-
жились пары, и этот танец стал симво-
лом неразрывной связи поколений, 
объединённых общим историческим 
прошлым, которое чтут сегодняшние 
девчонки и мальчишки – наследники 
Великой Победы.

Ольга Ларионова
Фото Сергея Лисовика

ДЕНЬ В ГОДУ

Вальс поколений

Галина и Валерий Смуриковы Геннадий и Галина Королёвы

Надежда Эртцане и Юрий Курас

Сергей и Валентина КратенокЖеардем и Галина Ундагановы

Полный текст 
читайте
по ссылке
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Спортивный марафон «Земля 
спорта» вновь приходит в 
Калининградскую область

На этот раз региональный отбороч-
ный этап состоится 24 мая на стадионе 
города Гусева.

«Земля спорта» — это не просто со-
бытие, а масштабный спортивный фес- 
тиваль, который зажигает сердца тысяч 
людей от Калининграда до Камчатки! 
Третий год подряд он проходит в малых 
городах и сёлах по всей стране. 

Организатором марафона выступает 
Минсельхоз России. А главная цель ме-
роприятия – помочь жителям сельских 
территорий, независимо от возраста, ре-
ализовываться в физкультуре и спорте.

Проект охватил уже порядка 60 ре-
гионов страны. В прошлом году он со-
брал 11,5 тыс. зрителей и участников 
из 39 регионов страны.

ЧТО НАС ЖДЕТ 24 МАЯ?
В этом году в региональном эта-

пе примут участие победители му-
ниципальных соревнований из 19 
округов Калининградской области. 
Они поборются за звание лучших 
в семейных эстафетах, командных 
соревнованиях, сдаче нормативов 
ГТО, силовом экстриме и других дис-
циплинах.

Гости марафона смогут не только 
поболеть за участников турнира, но и 
присоединиться к соревнованиям, по-

пробовав свои силы в забавных кон-
курсах и викторинах. 

Традиционно на площадке будут 
работать фермерский рынок, стрит-
фуд и программа для детей. 

Для всех желающих спортивную 
разминку проведёт мастер спорта по 

дзюдо, двукратный чемпион России и 
чемпион мира по самбо калинингра-
дец Виталий Михеев.  

Это будет настоящий праздник 
спорта!  (0+)

Минсельхоз Калининградской области

СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

16  МАЯ

«Музейная ночь 2025» 
(19:00 - 00:00, 6+)

Программа посвящена 80-летию 
Победы в Великой Отечественной вой- 
не, а также штурму Кёнигсберга. Для де-
тей до 10 лет вход в музеи бесплатный, 
но только в сопровождении взрослого. 
Каждая из площадок области подгото-
вила особенные мероприятия, инте-
ресные мастер-классы для всей семьи, 
музыкальные выступления и демон-
страции советских военных фильмов. 
Программа «Музейной ночи» доступна 
на сайте музейнаяночь39.рф

  
Открытая органная 
репетиция (20:00, 0+)

У гостей собора есть возмож-
ность послушать титулярного орга-
ниста Кафедрального собора, лау- 
реата международных конкурсов 
Мансура Юсупова, лауреата между-
народных конкурсов Анну Юсупову 
(орган).  

Кафедральный собор Калинин-
града. Калининград, ул. Канта, 1 

10 МАЯ
17 МАЯ

Кукольный спектакль 
«Мойдодыр» (12:00, 0+)
Поучительная история о маленьком 

грязнуле, от которого «убежало одеяло, 
улетела простыня…».  На помощь ему в 
трудную минуту приходит «самый глав-
ный умывальник и мочалок командир».

Калининградский областной театр 
кукол. Калининград, пр-т Победы, 1 а 

Выставка «Посмотри на меня»
 (14:00, 12+)

Первая персональная экспозиция 
калининградского художника Екатери-
ны Гуриной, работающей в области фи-
гуративной живописи.   

Арт-пространство «Янтарь-холл». 
Светлогорск, ул. Ленина, 11  

18 МАЯ

Детский музыкальный спектакль
«Улитка и Кит» (11:00, 0+)
Большое музыкальное путеше-

ствие с удивительными открытиями, 
опасностями, подвигами двух дру-
зей. Зрители смогут поиграть в под-
водный мир, потрогать его обитате-
лей и даже почувствовать морскую 
бурю!

Арт-пространство «Янтарь-холл». 
Светлогорск, ул. Ленина, 11 

Спектакль «Синяя птица» 
(13:00, 6+)
Удивительное и опасное путеше-

ствие, в которое отправляются брат 

и сестра, чтобы найти волшебную си-
нюю птицу счастья. 

Калининградский областной театр 
юного зрителя «Молодёжный». Со-
ветск, ул. Театральная, 5

 
Мастер-класс «Май» (15:30, 6+)
Творческие занятия по рисованию 

акрилом. На мастер-классах под руко-
водством опытных преподавателей вы 
создадите уникальную картину. 

Калининградский областной му-
зей изобразительных искусств. Кали-
нинград, Ленинский пр-т, 83

Спектакль «Преступление 
и наказание» (18:00, 12+)
Режиссёра Филиппа Гуревича и 

драматурга Лару Бессмертную захва-
тывает попадание великого текста  
Ф. М. Достоевского в боли дня сегод-
няшнего.  В нём создатели спектакля 
обнаруживают грустную улыбку писа-
теля, который показывает несоответ-
ствие слов и стихийных поступков сво-
их героев. 

Калининградский областной дра-
матический театр. Калининград,  
пр-т Мира, 4 

22 МАЯ

Выставка «Калининградцы 
на защите Родины» (с 10:00, 0+)
Проект, посвящённый героиче-

ским страницам славы России на тер-
ритории Калининградской области. В 
экспозиции представлены более 300 
документов и личных вещей наших 
земляков. В одном из залов экспози-
ции расположена картинная галерея –  

портреты воинов, казаков, волонтё-
ров и др. 

Калининградский областной исто-
рико-художественный музей. Кали-
нинград, ул. Клиническая, 21

Выставка «Рыба. Дорогая»
(16:00, 16+)

Открытие выставки современно-
го искусства с участием калининград-
ских художников. Это исследование 
взаимоотношений человека с окру-
жающим миром через символику 
воды, глубины и времени.   

Музей «Фридландские ворота». 
Калининград, ул. Дзержинского, 30

23 МАЯ

«Симфоническая пятница»
(19:00, 0+)
Для вас выступают Калининградский 

симфонический оркестр, Елена Разгу-
ляева, Ольга Литвинова, Артём Попов, 
Илья Крестоверов, Большой академи-
ческий хор  Федерации хорового и во-
кального искусства,  мужской камерный 
хор «Ярославский спев». В программе:  
В. А. Моцарт – «Реквием».

Кафедральный собор Калинин-
града. Калининград, ул. Канта, 1

Источник информации   
и фотографий:  

сайты https://culture39.ru, https://
www.culture.ru, https://visit-

kaliningrad.ru, https://vk.com/
krespektiva

Афиша

На старт, внимание… 
«Земля спорта - 2025»!
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12+

Астрологический 
прогноз на неделю

ОВЕН  (21.03–20.04)
Знакомьтесь, общайтесь, 

договаривайтесь. В личной 
жизни самые радужные пер-
спективы. 

Благоприятные дни: 19, 21; 
неблагоприятные: 20.

ТЕЛЕЦ  (21.04–21.05)
Вы входите в полосу важных 

перемен. Есть шансы добиться 
целей, которые вы поставите. 

Благоприятные дни: 25; не-
благоприятные: 22.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05–21.06)
Подходящее время занять-

ся ремонтом в доме. В первой 
половине недели можно делать 
покупки. 

Благоприятные дни: 21; не-
благоприятные: нет.

РАК (22.06–22.07)
Вы сможете проявить ха-

рактер и открыто заявить о сво-
их интересах. 

Благоприятные дни: 21, 24; 
неблагоприятные: 19.

ЛЕВ (23.07–23.08)
Эта неделя может стать по-

воротной в теме, которая вас 
больше всего интересует. Дей-
ствуйте смелее.

Благоприятные дни: 19; не-
благоприятные: 20.

 ДЕВА  (24.08–23.09)
Нужно рассчитаться с долга-

ми, привести в порядок дела и 
свой дом. 

Благоприятные дни: 19, 22; 
неблагоприятные: нет.

ВЕСЫ (24.09–23.10)
Первая половина недели 

подарит вам много ярких впе-
чатлений. Заводите новые зна-
комства. 

Благоприятные дни: 21, 24; 
неблагоприятные: 20.

СКОРПИОН (24.10–22.11)
Энергии будет достаточно, 

с пятницы и до конца недели 
старайтесь избегать ситуаций 
риска.

Благоприятные дни: 23; не-
благоприятные: 19.

СТРЕЛЕЦ (23.11–21.12)
Время оптимизма, но воз-

можны проблемы с началь-
ством. В выходные не нагру-
жайте себя общением.

Благоприятные дни: 20, 21; 
неблагоприятные: 25.

КОЗЕРОГ (22.12–20.01)
Не сдавайтесь! Могут поя-

виться  новые планы. 
Благоприятные дни: 19; не-

благоприятные: 20.

ВОДОЛЕЙ  (21.01–19.02)
Можете оставить без внима-

ния некоторые проблемы, их 
могут решить партнёры. 

Благоприятные дни: 22, 24; 
неблагоприятные: 21.

РЫБЫ (20.02–20.03)
Пока отложите крупные по-

купки. В выходные постарай-
тесь найти умиротворение в  лю-
бимых делах.

Благоприятные дни: 23, 25; 
неблагоприятные: 20.

ЗАРЯДКА ДЛЯ МОЗГА

По горизонтали: 1. Церков-
ный головной убор 2. Презент 
для дамы 3. Род пастилы 4. Слад-
коежка  5. Древнегреческий поэт 
6. Амплуа артиста цирка 7. Крис- 
таллическое тело 8. Рыболовная 
палка 9. Залив Охотского моря у 
Сахалина  10. Быстроногая кошка 
11. Церемониал, обряд 12. Выс-
шая ступень познания 13. Место 
причаливания 14. Специальность 
врача 15. Маскировочное дымо-
вое облако 16. Хищная рыба 17. 
Он же пруссак 18. Сын овцы 19. 
Персонаж «Дамы с собачкой» Че-
хова  20. Блюдо из жареных яиц   
21. Цветовая гамма 22. Узкая по-
лоса ткани  23. Линия  24. Стан-
дарт в области цифровой двумер-
ной анимации  

По вертикали: 25. Родовая 
община 26. Вертикальная водо-
проводная труба 10. Выхожде-
ние под кожу части органа  28. 
Творческая чесотка 29. Часть 
речи 30. Бывает о двух концах  
31. Пояснение автора произ-
ведения к тексту  32. Водитель 
с «шашечками» 33. Усадьба в 
Латинской Америке 3. Экстрен-
ная полупродажа  35. Жаров-
ня  36. Богиня любви и красоты 
(греч. миф.) 37. Ранняя церков-
ная служба  38. Французский 
живописец 17 в.  15. Официаль-
ная просьба 40. Византийская 
императрица 41. Решение суда 
42. Ароматическое вещество 
43. Место впадения реки в море  
44. Оранжерея, парник  45. Со-

четание симптомов заболева-
ния  46. Род оптического стекла  
47. Город-курорт в Крыму  48. 
Автор «Айвенго»   

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Митра 2. 
Цветы 3. Зефир 4. Лакомка 5. Еври-
пид 6. Клоун 7. Минерал 8. Удилище 9. 
Анива 10. Гепард 11. Ритуал 12. Мыш-
ление 13. Пристань 14. Анатом 15. За-
веса 16. Акула 17. Таракан 18. Ягнёнок 
19. Гуров 20. Яичница 21. Колорит 22. 
Лента 23. Черта 24. Анимо  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 25. Племя 26. Сто-
як 10. Грыжа 28. Искание 29. Наречие 
30. Палка 31. Ремарка 32. Таксист 33. 
Ранчо 3. Заклад 35. Мангал 36. Афро-
дита 37. Заутреня 38. Ренуар 15. Заяв-
ка 40. Ирина 41. Вердикт 42. Ванилин 
43. Устье 44. Теплица 45. Синдром 46. 
Линза 47. Адлер 48. Скотт                                    

В «Большой районке» мы рассказываем о том, как живёт наш 
край. Его главное богатство – люди! В каждом городе и посёлке 
живут заслуженные ветераны, семейные династии, увлечённые та-
ланты, мастера в разных сферах. Поделитесь с нами информацией 
о таких людях – и о них узнает вся наша Калининградская область!

Дорогие наши читатели!

Звоните по телефону 
редакции:
8 (4012) 611-243.
Пишите по адресу: 
236006, г. Калининград, 
ул. С. Тюленина, 15.
Электронная почта 
info@kldvr.ru

Мы в социальных сетях

ВКонтакте Телеграм



Мероприятие состоялось в Калинин-
градском областном историко-художе-
ственном музее.

Выпуск памятных почтовых марок – 
это давняя традиция, которой отмеча-
ются важнейшие вехи отечественной 
истории. И 80-летие Победы – это, без-
условно, всенародный праздник, заво-
ёванный нашими отцами и дедами во 
имя мира, свободы и будущего поко-
лений.

«Символично, что именно Калинин-
град стал одним из городов, где прохо-
дит церемония гашения. Это не случай-
но – наша область рождена Победой. 
Ровно 80 лет назад на этой земле шли 
ожесточённые бои, здесь завоёвыва-

лась свобода. В этот день мы не просто 
вспоминаем – мы защищаем истори-
ческую правду. Мы не имеем права за-
быть подвиг тех, кто спас мир от корич-
невой чумы. Когда перед страной стоят 
новые вызовы, особенно важно осоз-
навать, что подвиг совершают новые 
поколения защитников нашей Родины, 
солдаты, рискующие своими жизнями 
в рамках специальной военной опе-
рации. Пусть память о Победе живёт в 
каждом сердце. Наша сила – в правде, 
в единстве и в верности тем, кто отдал 
жизнь за мир», – сказал Андрей Кро-
поткин.

Председатель Законодательного со-
брания поблагодарил руководителя об-

ластного управления «Почты России» 
Сергея Аронова и директора истори-
ко-художественного музея Екатерину 
Манюк за организацию церемонии и по-
желал всем мира и добра. 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ
КАЛИНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

СПЕЦИАЛЬНОЕ ИНФОРМАЦИОННОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ К ГАЗЕТЕ «БОЛЬШАЯ РАЙОНКА»

Наша область рождена Победой!

Председатель 
Законодательного 
собрания Андрей 

Кропоткин принял 
участие в церемонии 

специального гашения 
почтовой марки, 
приуроченной к 

80-летию Победы в 
Великой Отечественной 

войне

АНДРЕЙ КРОПОТКИН:
«Когда перед страной стоят но-

вые вызовы, особенно важно осоз-
навать, что подвиг совершают новые 
поколения защитников нашей Ро-
дины, солдаты, рискующие своими 
жизнями в рамках специальной во-
енной операции. Пусть память о По-
беде живёт в каждом сердце. Наша 
сила – в правде, в единстве и в вер-
ности тем, кто отдал жизнь за мир!».
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На апрельском заседании 
Законодательного 
собрания, которое провёл 
председатель парламента 
Андрей Кропоткин, депутаты 
заслушали отчёт омбудсмена 
и приняли поправки в 
областное законодательство

Уполномоченный по правам че-
ловека Владимир Никитин расска-
зал депутатам о ключевых результа-
тах прошлогодней его работы. Как 
было отмечено, значительная часть 
обращений касалась вопросов со-
циальной сферы, здравоохранения, 
а также реализации права на жильё: 
рассматривались жалобы об отсут-
ствии или лишении жилья, обеспече-
нии жильём сирот. 

В 2024 году в аппарат Уполномо-
ченного по правам человека поступи-
ло 2521 обращение – на девять мень-
ше, чем годом ранее. Обозначив эту 
цифру, выступавший конкретизиро-
вал: 12 процентов вопросов удалось 
решить полностью или частично, а 
почти половина обратившихся полу-
чила исчерпывающие консультации. 
С остальными же гражданами состо-
ялся «обмен информацией по пра-
вам человека». 

О приватизации областного гос- 
имущества отчиталась руководи-
тель профильного правительствен-
ного агентства Наталья Кузнецо-
ва. Она сообщила, что в 2024 году 

ряд принадлежавших региону объ-
ектов на конкурсно-аукционной ос-
нове обрёл новых владельцев. Речь 
идёт о форте «Западный» и быв-
шем военном городке в Балтийске, 
форте № 10 «Канитц» и двух нежи-
лых помещениях на улице Баграти-
она в областном центре. В резуль-
тате продажи этой недвижимости 
бюджет пополнился практически на  
30 млн рублей. 

В текущем году региональное 
правительство планирует реализо-
вать два нежилых здания в Совет-
ске с земельными участками под 
ними. Для этого были внесены со-
ответствующие поправки в закон о 
прогнозном плане приватизации го-
сударственного имущества Калинин-
градской области. 

В социальном сегменте повест-
ки внимание на себя обратил проект 
поправок в отдельные законы обла-
сти. Его депутатам изложил замести-
тель министра соцполитики Алексей 
Фещак. В числе ключевых здесь – 
предложение исполнительной вла-
сти вернуть многодетным семьям 
региона право получать денежную 
выплату вместо земли, безвозмезд-
но передаваемой им по линии соци-
альной поддержки. 

Такая практика позволит семьям 
не только улучшить свои жилищные 
условия, но и сократит очередь на 
ожидание земельных участков по со-
циальной льготе.

Получил поддержку парламента-
риев и законопроект, который разра-
ботан группой депутатов Заксобрания 
с целью приведения регионально-
го законодательства в соответствие 
с федеральным. В частности, на фе-
деральном уровне введены дополни-
тельные ограничения и требования 
к представителям общественности в 
квалификационной коллегии судей 
Калининградской области.

Представители общественности 
не вправе иметь гражданство (под-
данство) иностранного государства 
либо вид на жительство или иной до-
кумент, подтверждающий право на 
постоянное проживание граждани-
на РФ на территории иностранно-
го государства. Представителем об-
щественности не может быть лицо, 
включённое в реестр иностранных 
агентов. Соответствующие сведения 

должны быть указаны в письменном 
заявлении кандидата в представите-
ли общественности в квалификаци-
онной коллегии судей.

Наряду с вышеупомянутыми ини-
циативами рассмотрены поправки в 
областные законы о регулировании 
земельных отношений, о наградах 
Калининградской области, госпол-
номочиях в сфере безопасности до-
рожного движения, гарантиях прав 
граждан на обращения.

В пакет законодательных иници-
атив федерального уровня, рассмот- 
ренных на нынешнем заседании, во-
шли поправки в законы о пробации, 
основах охраны здоровья россиян, 
обращении с пестицидами и агрохи-
микатами.

Все законопроекты, обозначен-
ные в повестке, приняты депутатами 
Законодательного собрания.

Поддерживая многодетных  
и пополняя бюджет
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Андрей Кропоткин вместе с главой 
региона Алексеем Беспрозванных 
принял участие в открытии выставки 
«Солдаты Победы в боях за Восточ-
ную Пруссию». 

Выставка, посвящённая 80-летию 
Победы в Великой Отечественной вой- 
не, открылась в Калининградском об-
ластном историко-художественном 
музее. Среди героев экспозиции – се-
годняшние участники специальной во-
енной операции.

Выставка будет работать до 24 ав-
густа.

***
Заместитель председателя со-

циального комитета Дмитрий Ла-
тушкин и депутат Андрей Лыжов в 
Нарьян-Маре приняли участие в засе-
дании Комитета по правовым вопро-
сам Парламентской Ассоциации Се-
веро-Запада России (ПАСЗР).

Члены комитета поддержали 
проект федерального закона, кото-
рый вводит дополнительные огра-
ничения в области продажи алкого-
ля и устанавливает ограничения и 
запреты продажи никотинсодержа-
щей продукции и устройств для её 
потребления. 

***
Первый заместитель председате-

ля Заксобрания Лариса Швалкене и 
председатель социального комите-
та Нина Фёдорова в Вологде приняли 
участие в заседании Комитета по со-
циальной политике ПАСЗР.

Парламентарии рассмотрели осо-
бенности назначения пособия по без-
работице бывшим участникам СВО, 
предложение об исключении денеж-
ного довольствия участника СВО из 
расчёта среднедушевого дохода се-
мьи, а также внесение изменений в 
Федеральный закон «О ветеранах» в 
части установления статуса «дети вой- 
ны» гражданам, являвшимися несо-
вершеннолетними в годы Великой  
Отечественной войны.

***
Председатель бюджетного коми-

тета Заксобрания Александр Никулин 
принял участие в заседании Комите-
та по экономической политике и бюд-
жетным вопросам ПАСЗР, которое 
состоялось на площадке Псковского 
областного Собрания депутатов. 

Были поддержаны инициативы, 
включающие студентов в перечень 
освобождённых от уплаты туристи-

ческого налога льготных категорий 
граждан, об установлении нулевой 
ставки по налогу на добавленную 
стоимость для торговых объектов, 
обслуживающих граждан в трудно-
доступных и малонаселённых пунк-
тах с численностью населения до 200 
жителей. 

***
Председатель Заксобрания Анд-

рей Кропоткин, депутаты Валерий 
Губаров и Александр Панченко вме-
сте с губернатором Алексеем Беспро-
званных приняли участие в открытии 
молокоперерабатывающего завода 
ООО «ДМС ВОСТОК» – резидента ин-
дустриального парка «Черняховск».

Современное предприятие будет 
производить до 350 тонн продукции в 
сутки – сухое цельное и обезжиренное 
молоко, а также сливочное масло. Око-
ло 40 % продукции планируется постав-
лять на экспорт, остальное – на россий-
ский рынок, включая нашу область.

***
Председатель Заксобрания Ан-

дрей Кропоткин в режиме ВКС про-
вёл заседание комиссии Совета зако-
нодателей по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству.

Законодатели рассмотрели вопро-
сы снижения уровня износа комму-
нальной инфраструктуры и ускорения 
темпов её модернизации, индексации 
заработной платы работников жилищ-
но-коммунального хозяйства, переда-
чу права установления размера платы 
за содержание и ремонт жилого по-
мещения органу субъекта РФ в облас- 
ти госрегулирования цен (тарифов) и 
другие темы.

***
На заседании социального комите-

та, которое провела его председатель 
Нина Фёдорова, депутаты рассмотре-
ли реализацию Указа президента о 
поддержке многодетных семей.

Было отмечено, что значительным 
шагом в сторону улучшения данной 
системы стала прошлогодняя отмена 

критерия нуждаемости. И что сейчас в 
регионе насчитывается 15698 много-
детных семей (свыше 46 тысяч детей).

***
В День российского парламен-

таризма в Таврическом дворце в 
Санкт-Петербурге председатель Зак-
собрания Андрей Кропоткин принял 
участие в заседании президиума Со-
вета законодателей РФ.

Обсуждались вопросы подготовки 
к летней оздоровительной кампании 
2025 года, а также качество и доступ-
ность медицинской помощи. В этот же 
день состоялась церемония подписа-
ния соглашений о сотрудничестве ре-
гиональных парламентов Северо-За-
пада. Андрей Кропоткин подписал 
соглашения о сотрудничестве Заксо-
брания Калининградской области с 
Народным Советом Луганской Народ-
ной Республики, Законодательным 
собранием города Севастополя, На-
родным Хуралом (Парламентом) Рес- 
публики Калмыкия и Смоленской об-
ластной Думой.

***
На заседании комитета по эконо-

мической политике, которое провёл 
его председатель Валерий Макаров, 
депутаты заслушали доклад об итогах 
деятельности фонда «Центр поддерж-
ки предпринимательства Калинин-
градской области» за 2024 год.

В частности, было отмечено, что в 
минувшем году по линии льготного фи-
нансирования промышленных пред-
приятий было поддержано 11 проек-
тов на сумму более 355 млн рублей. На 
сегодняшний день в портфеле фонда – 
порядка 38 проектов на сумму более 
1,4 млрд рублей. Одним из инструмен-
тов финансовой поддержки фонда яв-
ляются льготные займы до 5 млн руб- 
лей. За 2024 год было выдано 234 ми-
крозайма на сумму 331 млн рублей, 
что позволило калининградским пред-
принимателям сохранить более 600 
рабочих мест и создать более 190 но-
вых. 

***
Председатель Заксобрания Анд-

рей Кропоткин вместе с губернато-
ром Алексеем Беспрозванных при-
нял участие в выездном заседании 
Комитета Совета Федерации по меж-
дународным делам, посвящённом 
перспективам внешнеэкономическо-
го взаимодействия Российской Феде-
рации в регионе Балтийского моря в 

современных геополитических усло-
виях.

Участники рассмотрели вопросы 
обеспечения безопасности, социаль-
но-экономической ситуации и рас-
крытия туристического потенциала 
региона.

***
Первый заместитель председателя 

Заксобрания Лариса Швалкене приня-
ла участие в работе круглого стола на 
тему: «Сохранение исторической па-
мяти в Калининградской области Рос-
сии и Гродненской области Беларуси: 
опыт, проблемы и перспективы».

Мероприятие, в котором также 
участвовали председатель молодёж-
ного парламента (МП) при Заксобра-
нии Кира Колобова и член МП Ярос-
лав Никитик, было организовано по 
линии Фонда поддержки публичной 
дипломатии имени А. М. Горчакова. 

Состоялось подписание Соглаше-
ния о сотрудничестве между молодёж-
ным парламентом при Гродненском 
областном Совете депутатов (Респуб- 
лика Беларусь) и молодёжным пар-
ламентом при Заксобрании Калинин-
градской области.

***
Председатель Заксобрания Анд-

рей Кропоткин и депутат Олег Ур-
банюк приняли участие во всерос-
сийской акции «Диктант Победы» в 
Калининградском областном истори-
ко-художественном музее.

В этом году «Диктант Победы» про-
ходит во всех муниципалитетах Ка-
лининградской области. Площадки 
организованы на территории школ, 
воинских частей Балтийского флота, 
в Музее Мирового океана, филиале 
Нахимовского военно-морского учи-
лища, Калининградском областном 
историко-художественном музее, ле-
чебных учреждениях и других знако-
вых местах. Всего в регионе действо-
вало более 300 площадок, на которых 
свои знания проверили свыше 18 ты-
сяч человек.

Заксобрание день за днём: апрель
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МАТЕРИАЛЫ И ФОТОГРАФИИ ПРЕДОСТАВЛЕНЫ  
ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКИМ УПРАВЛЕНИЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ КАЛИНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

В Калининградской 
области активно работает 
молодёжный парламент 

На площадке Законодательного соб- 
рания состоялось заседание молодёж-
ного парламента (МП) с участием пер-
вого заместителя председателя Заксо-
брания Ларисы Швалкене.

Заседание вела председатель МП 
Кира Колобова. Парламентарии обсу-
дили подписанное накануне соглаше-
ние о сотрудничестве с молодёжным 
парламентом при Гродненском област-
ном Совете депутатов (Республика Бела-
русь) и подвели итоги образовательной 
программы Совета молодёжных парла-
ментов при Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада России (ПАСЗР). 

Также были рассмотрены вопросы 
анализа законотворческой деятельно-
сти в сфере патриотического воспита-
ния в России, возможности выделения 

бюджетных средств для расширения 
площади центра для безнадзорных жи-
вотных, возрастных ограничений для 
пользователей электросамокатов.

Лариса Швалкене поблагодари-
ла молодых парламентариев за реа-
лизацию проектов, приуроченных к 
80-летию Великой Победы. С данны-
ми проектами можно ознакомиться на 
официальной странице молодёжного 
парламента в социальной сети ВКон-
такте. 

В гимназии № 40 им. Ю. А. Гагарина 
молодёжный парламент в рамках меж- 
регионального проекта Совета моло-
дёжных парламентов при ПАСЗР провёл 
интеллектуальную игру «Лига дебатов».

Игра нацелена на формирование 
культуры спора и ведения дискуссии, 
развитие навыков ораторского искус-
ства, а также повышение интереса уча-
щихся к актуальным проблемам совре-
менного общества. 

Участниками дебатов стали две ко-
манды учащихся Школы юного дипло-
мата. Темы дискуссий – «Геймерство» 
и «Дистанционное образование». Вёл 
дебаты член молодёжного парламента 
Ара Мкртчян.

Работу команд оценивало жюри, ко-
торое, подсчитав количество баллов 
каждой команды, объявило ничью. Ко-
мандам были вручены грамоты и книги 
от председателя Заксобрания Андрея 
Кропоткина об истории янтарного края. 

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Страницы истории  
муниципалитетов

Музею Мирового 
океана – 35 лет!

Андрей Кропоткин передал экземпля-
ры книги «История янтарного края» в 
школьные библиотеки Калининграда  

На традиционную встречу в Законодательном 
собрании собрались педагоги и библиотекари из 
более чем полусотни учебных заведений города Ка-
лининграда.

«Каждый раз после выхода новой книги я пере-
даю несколько экземпляров в каждую школу города 
и области. Важно, чтобы у ребят был доступ к каче-
ственной литературе по краеведению – это поддер-
живает интерес к истории родного края и помогает 
в учёбе», – пояснил Андрей Кропоткин.

Издание «История янтарного края» представля-
ет собой историю всех 22 муниципалитетов области. 
Это книга облегчённого формата, доступного для 
каждого читателя, которую удобно положить в порт-
фель или взять с собой на экскурсию. В ближайшее 
время экземпляры «Истории янтарного края» будут 
также переданы в школьные библиотеки области – 
чтобы каждый ученик мог подготовиться к олимпиа-
дам или написать доклад.

«Мы проводим эту работу ежегодно, и приятно 
видеть, что интерес к изучению региона среди детей 
и педагогов растёт», – сказал Андрей Кропоткин.

Андрей Кропоткин поздравил руководство и 
коллектив единственного в России комплекс-
ного морского музея с юбилейной датой

Председатель Законодательного собрания 
Андрей Кропоткин вместе с губернатором Алек-
сеем Беспрозванных приняли участие в торже-
ственном мероприятии, посвящённом 35-летию 
Музея Мирового океана.

Губернатор вручил сотрудникам учреждения от-
раслевые и региональные награды: почётную гра-
моту Министерства культуры РФ, благодарность ми-
нистра культуры России, благодарственные письма 
федерального Минкультуры, медали «За заслуги пе-
ред Калининградской областью» и благодарность 
губернатора Калининградской области. Этими наг- 
радами в праздничный день отмечены 17 человек. 
Вместе с президентом Музея Мирового океана – 
создателем и первым директором учреждения Свет-
ланой Сивковой и генеральным директором музея 
Денисом Миронюком Андрей Кропоткин и глава ре-
гиона Алексей Беспрозванных осмотрели экспози-
ционно-образовательный центр «Планета Океан». 

Юбилейный – 2025-й год – в истории Музея 
Мирового океана должен стать знаковым: новый 
корпус примет своих первых посетителей. 

Есть на кого  
равняться

В Законодательном собрании поздравили 
победителя молодёжного первенства 
Европы по вольной борьбе Арсена Балаяна 

Воспитанник калининградского спорта стал луч-
шим в весовой категории 79 килограммов среди 
борцов вольного стиля.

Всего в этом весе соперничали 18 представителей 
18 стран. Подопечный тренерской династии Ходжае-
вых из Гурьевска, атлет областного Центра спортив-
ной подготовки сборных команд и выпускник реги-
онального училища олимпийского резерва выиграл 
четыре поединка с общим счётом 30:2.

Поздравить нашего победителя собрались род-
ные, соратники, руководство и попечительский со-
вет Федерации спортивной борьбы Калининград-
ской области, депутаты Артём Вертепов и Евгений 
Абарюс.

Председатель Законодательного собрания Анд-
рей Кропоткин вручил благодарственные письма Ар-
сену Балаяну и его наставникам – Виктору и Вале-
рию Ходжаевым.

«Ваши достижения будут служить ориентиром для 
подрастающего поколения спортсменов. Им есть на 
кого равняться, поэтому держим курс на Олимпий-
ские игры!» – отметил Андрей Кропоткин.

Подвели итоги и провели дебаты


